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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Aumentan 40% multas viales en fin de semana 
Los fines de semana aumentan 40 por ciento las multas mediante operativos móviles con 
cinemómetros y los principales infractores son los jóvenes por conducir con aliento 
alcohólico y rebasar los límites de velocidad permitidos, informó Carolina Zabalegui 
Velázquez, directora de Tránsito Municipal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Insensible frente a la desgracia 

La Diputada federal Roxana Luna Porquillo criticó al Gobernador Rafael Moreno Valle, 
pues hasta el momento no ha visitado la Sierra Norte, Nororiental y la Mixteca, lugares 

que sufrieron los estragos de “Ingrid” y “Manuel”; sin embargo, dijo, hace unos días viajó 
a New York, Pensylvania y Nueva Jersey, E.U. (Heraldo) 

   

 

 

Reasignan fondos a daños 
Para atender la contingencia por lluvias en el estado de Puebla, el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas dijo que reasignará un monto de 72 millones de pesos 
correspondiente al programa federal para la Aceleración del Crecimiento Económico. 

(Síntesis) 
  

 

 

Morenovallismo derrocha 40 millones en publicidad 
En los primeros tres meses de 2013 el gobierno de Puebla gastó más de 40 millones de 

pesos en convenios entregados a diversos medios de comunicación, sobre todo de 
internet y televisivos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Arranca licitación para concesionar el SOAPAP 
Los comicios de este año en Puebla podrían dar un giro inesperado ante la posibilidad de 

que el PRI emprenda una alianza electoral con el PRD y el PT —similar a la que ayer se 
anunció para Baja California—, según informó Ivonne Ortega, secretaria general del CEN, 
a los diputados federales poblanos y al líder del tricolor, Pablo Fernández del Campo, tras 
reunirse con ellos el martes pasado. (Cambio) 

  
 

 

Concentran 7 municipios la mayor deuda 

Además de la capital poblana, seis municipios del interior del estado representan la 
mayor parte de la deuda pública del estado que al primer trimestre de 2013 es de 9 mil 
35 millones 885 mil pesos, sin embargo ocho municipios heredarán créditos y contratos 

PPS a las siguientes administraciones, lo que incrementará los pasivos a 10 mil 535 
millones 885 mil pesos. (Milenio digital) 

  
 

 

En Metepec echan del Panal a la hija de Elba Esther 

Tras ser aprobada la renuncia de la senadora Mónica Arriola Gordillo como secretaría 
General del Partido Nueva Alianza (Panal) y anunciar una reforma estatutaria para 
democratizar al instituto político, el presidente nacional Luis Castro Obregón garantizó 
que no se realizará ningún otro movimiento en la estructura de esa fuerza electoral, 
incluida la dirigencia estatal de Puebla, en la que ratificó a Gerardo Islas Maldonado. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Crecen en Puebla los municipios con alta marginación: Sedesol 

En 5 años creció de 29 a 38 el número de municipios con alta marginación, es decir, que 
en esa condición se encuentra el 17.5 por ciento del total de ayuntamientos de la entidad, 
según lo muestra el catálogo de comunidades elaborado por la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol)  para la "Cruzada Nacional contra el Hambre". (e-consulta) 

 

 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Inauguran Moreno Valle y Rivera Pérez Centro de Salud en La Popular Castillotla 
En busca de un mejor servicio se rehabilitó el Centro de Salud "La Popular Castillotla", 
con una inversión de 10 millones 464 mil pesos, destacó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al inaugurar la obra. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Inaugura Moreno Valle rehabilitación del Centro de Salud “La Popular-

Castillotla” 
Con el propósito de poder darles un mejor servicio a los ciudadanos se realizó la 
rehabilitación del Centro de Salud “La Popular Castillotla”, con una inversión de 10 
millones 464 mil pesos, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la obra. 

(Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Los diputados aplauden “como focas” reformas absurdas: Dante 
La recesión económica que ya padece el país puede empeorar, y mucho. Dante Delgado 

Rannauro es uno de los principales críticos de la Reforma Energética y Hacendaria que el 
PRI y el PAN, asegura, impulsan juntos a pesar de ser un modelo absurdo, irracional y 
entreguista. Pero en medio de los duros señalamientos contra el gobierno federal, Dante 
demuestra que también puede reconocer aliados.  (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

"Ingrid" y "Manuel" dejaron en Puebla daños por 387 mdp: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle dijo que se hará frente a la reconstrucción con el 

apoyo del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y con recursos estatales. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Vigila a PGR... y lucra con ella 
Alejandro Puente fue consejero ciudadano de la PGR, pero también recibió un contrato 
por dls. 126 mil, en la gestión de Marisela Morales. (Reforma) 

  
 

 
Corrupción en el AICM facilita trata 

Agentes de Migración, empleados de aerolíneas y policías federales forman parte de una 
red de trata que opera en el aeropuerto de la ciudad de México, de acuerdo con 
organizaciones civiles y estudiosos del tema (El Universal) 

 
 

 

 
Por desastre, habrá ajuste en el presupuesto 

El presidente Enrique Peña Nieto adelantó que los recursos que se tienen destinados a la 

atención de las emergencias como el Fonden, que cuenta con 12 mil millones de pesos, 
en los estados afectados por Ingrid y Manuel no serán suficientes y llamó a hacer un 
recuento de los daños para modificar el presupuesto 2014 y adecuarlo a las necesidades 
del país. (Milenio digital)  

  
 

 

AMLO exige a Peña consulta nacional sobre energéticos 
Andrés Manuel López Obrador convocó a Enrique Peña Nieto a utilizar sus facultades 

constitucionales para exhortar al Poder Legislativo y a su partido, el PRI, a que se 
consulte al pueblo de México si respalda reformas constitucionales que privaticen el 
petróleo, antes de que la propuesta energética del Ejecutivo se someta al pleno de las 
cámaras del Congreso. (La Jornada) 

  
 

 

Habrá nueva Tardarán las indemnizaciones a casas y empresas:  

Las aseguradoras han ofrecido cubrir el traslado de las personas varadas que cuentan con 

pólizas para automóviles, así como el pago en 24 horas en caso de pérdida total o la 
reparación del automóvil con daños menores. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Peña advierte que el Fonden será insuficiente para resarcir daños 
El presidente Enrique Peña Nieto dijo ayer que a juzgar "por los daños que hemos visto", 
ocasionados en el país por los huracanes Manuel e Ingrid, los 933 millones de dólares 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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disponibles en el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) serán insuficientes 

para atender las contingencias y el restablecimiento de infraestructura. (Crónica Digital) 
  
 

 

Normales, semilleros de activistas; sólo 33% es capaz de dar clases 
Sólo 33% de egresados de las normales públicas demostró un nivel aceptable de 

desempeño frente a un grupo en el salón de clases, según estadísticas de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Turismo religioso aumentará con obras del corredor Catedral-Paseo Bravo   
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, confió en que en proyecto del corredor turístico Catedral- Paseo 
Bravo a cargo del Ayuntamiento, beneficie al turismo religioso que ha aumentado hasta 36 por ciento en el Centro 

Histórico y reveló que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y el alcalde electo Antonio Gali Fayad, ya le 
han expuesto algunos detalles sobre estas acciones. En rueda de prensa, el líder de la Iglesia adelantó que en 
cuanto las autoridades municipales lo inviten a las reuniones para conocer a fondo el proyecto acudirá con gusto, 
pues evidenció su interés al comentar que hasta el momento no sabe qué templos podrán incluirse en las obras 
de intervención. (Pilar Pérez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131222.htm   

 

 
 
SINTESIS 

 Mostró Rivera Pérez informe de actividades 
El Alcalde de Puebla y Co Presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), Eduardo 
Rivera Pérez, presentó su informe de actividades en el marco de la Asamblea Nacional, al frente de la Asociación 

Nacional de Alcaldes (ANAC), del cual derivan diversos logros a favor del fortalecimiento de los Ayuntamientos en 
México. Como parte de los aciertos en materia de solidez y autonomía de los municipios, Eduardo Rivera Pérez 
destacó el aumento de la productividad de los Gobiernos locales, con el objetivo de obtener mayores y mejores 
recursos por parte de la federación, generando obras y servicios para el bienestar de la ciudadanía. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69344/mostro-rivera-perez-informe-de-actividades-/puebla  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Logra la ANAC organizar y cohesionar a ediles del país, señala Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que el Segundo Congreso Nacional de la 
Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) cumplió con sus propósitos fundamentales al realizarse en esta capital del 
estado, pues los ediles lograron sumarse a los temas de organización, cohesión y participación en torno a una de 

las asociaciones municipales más importantes del país. “Nos interesa que los alcaldes electos conozcan el proceso 
de organización de la ANAC; los que nos vamos estamos dejando espacios para que aquellos entrantes también 
se puedan integrar a la directiva, con la colaboración del Comité Ejecutivo Nacional”, explicó el edil poblano. 
(Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/logra-la-anac-organizar-y-cohesionar-a-ediles-del-pais-
senala-rivera/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destaca Rivera gestión histórica de agenda municipal en México 
El alcalde de Puebla y co-presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), Eduardo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131222.htm
http://sintesis.mx/articulos/69344/mostro-rivera-perez-informe-de-actividades-/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/logra-la-anac-organizar-y-cohesionar-a-ediles-del-pais-senala-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/logra-la-anac-organizar-y-cohesionar-a-ediles-del-pais-senala-rivera/
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Rivera Pérez, presentó su informe de actividades en el marco de la Asamblea Nacional, al frente de la Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC), del cual derivan diversos logros a favor del fortalecimiento de los Ayuntamientos en 
México. Como parte de los aciertos en materia de solidez y autonomía de los municipios, Eduardo Rivera Pérez 
destacó el aumento de la productividad de los gobiernos locales, con el objetivo de obtener mayores y mejores 
recursos por parte de la federación, generando obras y servicios para el bienestar de la ciudadanía. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/ciudad/destaca-rivera-gestion-historica-de-agenda-municipal-en-
mexico  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcalde entrante dispondrá de recursos para pagos paralizados 
Si la administración que encabeza el presidente Eduardo Rivera Pérez no logra un acuerdo con el Sindicato Único 
de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla –que dirige Israel Pacheco– en los casi cinco meses 
que le restan al trienio, la nueva administración tendrá garantizados los recursos económicos que la comuna ha 

dejado de pagar por la paralización de las pasadas dos negociaciones salariales, informó Iñigo Ocejo Rojo, titular 
de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalde_entrante_dispondra_de_recursos_para_pagos_paralizados#.Uj_vd-
Wv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Moreno Valle un Centro de Salud en el sur de la ciudad 

Con una inversión de 10 millones 464 mil 556 pesos, este domingo el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, entregó un centro de Salud en La Popular-Castillotla en la zona sur de la capital poblana. Explicó que de la 
inversión que hizo, un total de tres millones, fueron destinados para equipamiento que llega a beneficiar a miles 
de habitantes de las colonias cercanas. Esta gira la realizó con los alcaldes en función y electo, Eduardo Rivera 
Pérez y Antonio Gali Fayad. El mandatario anunció que para el año entrante bajo el esquema 4×1, su gobierno y 
la Comuna  construirán cuatro Centros de Salud de Servicios Ampliados en Puebla, trabajo que le tocará coordinar 
con quien fuera su secretario de Infraestructura, Antonio Gali. Del mismo modo, expuso que se continuará con el 

programa de pavimentación con concreto hidráulico. (José Romero)  
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-un-centro-de-salud-en-el-sur-de-la-ciudad/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV inaugura rehabilitación del Centro de Salud de "La Popular Castillotla" 
Con el propósito de poder darles un mejor servicio a los ciudadanos se realizó la rehabilitación del Centro de 
Salud "La Popular Castillotla", con una inversión de 10 millones 464 mil pesos, destacó el gobernador Rafael 

Moreno Valle al inaugurar la obra. La inversión beneficiará a 21,593 habitantes de 46 colonias de la zona sur de la 
capital poblana. Durante el evento al que asistieron decenas de familias del sur de la capital, Moreno Valle 
anunció que para 2014, en coordinación con Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, 
construirán cuatro Centros de Salud de Servicios Ampliados para brindar a los poblanos mayor atención. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44561:rmv-inaugura-

rehabilitaci%C3%B3n-del-centro-de-salud-de-la-popular-castillotla&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Trabajaremos con los gobiernos estatal y federal en programas de salud: Gali 
El gobierno municipal trabajará para lograr la dignificación y apertura de hospitales en la capital para beneficio de 
los poblanos, aseguró Tony Gali. En el marco de la rehabilitación del Centro de Salud La Popular Castillotla, 

ubicado al sur de la ciudad, el Presidente Municipal Electo de Puebla ratificó su compromiso de trabajar de la 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/ciudad/destaca-rivera-gestion-historica-de-agenda-municipal-en-mexico
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/ciudad/destaca-rivera-gestion-historica-de-agenda-municipal-en-mexico
http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalde_entrante_dispondra_de_recursos_para_pagos_paralizados#.Uj_vd-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalde_entrante_dispondra_de_recursos_para_pagos_paralizados#.Uj_vd-Wv5KY
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-un-centro-de-salud-en-el-sur-de-la-ciudad/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44561:rmv-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-del-centro-de-salud-de-la-popular-castillotla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44561:rmv-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-del-centro-de-salud-de-la-popular-castillotla&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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mano de los gobiernos federal y estatal, así como con el Secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha para la 
construcción de unidades médicas integrales en las comunidades y juntas auxiliares más alejadas y con mayor 
número de marginación en la capital. El edil electo destacó que junto con el gobierno estatal se realizará la 
construcción de cuatro Centros de Salud en zonas específicas de la capital. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51727&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajaremos-

con-los-gobiernos-estatal-y-federal-en-programas-de-salud:-Gali  
 
RETO DIARIO 

 Inaugura RMV rehabilitación del Centro de Salud "La Popular Castillotla” 

Con el propósito de poder darles un mejor servicio a los ciudadanos se realizó la rehabilitación del Centro de 
Salud "La Popular Castillotla", con una inversión de 10 millones 464 mil pesos, destacó el gobernador Rafael 
Moreno Valle al inaugurar la obra. La inversión beneficiará a 21,593 habitantes de 46 colonias de la zona sur de la 
capital poblana. Durante el evento al que asistieron decenas de familias del sur de la capital, Moreno Valle 
anunció que para 2014, en coordinación con Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, 
construirán cuatro Centros de Salud de Servicios Ampliados para brindar a los poblanos mayor atención. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51724&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-
rehabilitacion-del-Centro-de-Salud-%20La-Popular-Castillotla%94  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Más de 20 mil beneficiados con Centro de Salud "La Popular Castillotla" 

Con una inversión de 10 millones 464 mil pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró la 
rehabilitación del Centro de Salud "La Popular Castillotla", en beneficio de 21 mil 593 habitantes, donde anunció la 
construcción de cuatro centros de salud de servicio ampliado en la capital, en conjunto con el presidente electo 
del municipio de Puebla, Antonio Gali Fayad. Durante el acto protocolario, el mandatario estatal destacó la 
importancia de ampliar la infraestructura en materia de salud, además de mejorar la calidad de los servicios que 
se ofrecen, por ello en 2014 iniciarán con la edificación de estos centros. Destacó que estas obras se logran por la 

participación conjunta entre los gobiernos estatal y municipal. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63223más-de-20-mil-beneficiados-con-centro-de-salud-la-popular-
castillotla#.Uj__fOWv5KY  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suspende INAH obras en 10 casonas 
En el último mes el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha suspendido los trabajos de particulares 
en unas 10 casonas en el Centro Histórico de la capital poblana, debido a que éstos iniciaron las obras sin los 
permisos que debe entregar el organismo, así lo dio a conocer el delegado, José Francisco Ortiz Pedraza. En 

entrevista comentó que el INAH no se niega a que los particulares emprendan acciones de rescate de algunas 
casonas que ya se encuentran en mal estado en el primer cuadro de la ciudad, sino que la suspensión de las 
obras obedece a que ejecutan los trabajos sin la autorización del organismo.   (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131070.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Presentan programas para DIF del país 
Celebró este encuentro único en su tipo, ya que permite a las Presidentas en funciones presentar los resultados 
de los programas implementados a sus homologas que están a punto de iniciar su labor y de esta forma ampliar 
la visión del trabajo de asistencia social: Liliana Ortiz de Rivera Entre los programas presentados en su ponencia 
'7 Experiencias Exitosas en Apoyo a la Niñez' se encuentran la Dignificación de Desayunadores, el Programa de 

apoyo a niñez en situación de calle 'Centro de Día', así como la inversión inédita en materia de infancia en el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51727&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajaremos-con-los-gobiernos-estatal-y-federal-en-programas-de-salud:-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51727&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajaremos-con-los-gobiernos-estatal-y-federal-en-programas-de-salud:-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51724&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-rehabilitacion-del-Centro-de-Salud-%20La-Popular-Castillotla%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51724&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-rehabilitacion-del-Centro-de-Salud-%20La-Popular-Castillotla%94
http://www.ngpuebla.com/puebla/63223más-de-20-mil-beneficiados-con-centro-de-salud-la-popular-castillotla#.Uj__fOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63223más-de-20-mil-beneficiados-con-centro-de-salud-la-popular-castillotla#.Uj__fOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131070.htm
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Municipio de Puebla, entre otros (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69343/presentan-programas-para-dif-del-pais/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Unen esfuerzos el arzobispo y el INAH 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia emitió recomendaciones a la arquidiócesis de Puebla para que 
refuerce las medidas preventivas en al menos 64 iglesias por las fuertes lluvias que se registrarán en los próximos 

días. A pesar de las constantes lluvias generadas por los huracanes “Ingrid” y “Manuel”, las iglesias de la capital 
se mantienen en buenas condiciones y sin riesgo de un derrumbe. Sin embargo, las acciones de prevención 

deberán mantenerse por el resto de la temporada para descartar riesgos de derrumbes, sentenció el perito del 
INAH en Puebla, Sergio Vergara Berdejo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113067  
 
INTOLERANCIA 

 Refuerzan operativos por venta de carne contaminada 
Autoridades municipales y sanitarias del municipio de Puebla han detectado carnicerías, dentro de mercados, que 
realizan la venta de carne contaminada, lo cual pone en riesgo la salud de los ciudadanos. Durante los operativos 
de supervisión de estas instancias, se ha detectado que las muestras de carne contienen sustancias como el 

clembuterol, producto de la compra en rastros clandestinos y sin documentos que avalen la sanidad del producto. 
El director de Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero León, precisó que se ha sancionado a comerciantes 

de carne en mercados, por carecer de la documentación que establece la Secretaría de Salud. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113066  
 
 
 

INTOLERANCIA 

 Ambulantes, culpables de venta de comida chatarra 
La renuencia de comerciantes informales y la falta de personal para realizar operativos por parte de la Secretaría 
de Gobernación han sido los motivos por los que se ha acotado el programa para combatir la venta y consumo de 

comida “chatarra” en las escuelas. El proyecto inicial que desde el año pasado aprobaron los regidores del Cabildo 
de Puebla es que se establecería un “cerco” contra la venta de estos alimentos en al menos 40 escuelas. Sin 
embargo, éstas siguen siendo invadidas por los comerciantes ambulantes a pesar de que se establecieron 

restricciones en el perímetro de venta, así como el cambio de giro obligatorio de sus alimentos. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113065  
 

INTOLERANCIA 

 “Detonará la pobreza privatización del SOAPAP” 
El economista Alejandro Chávez Palma señaló que la privatización de los organismos operadores de agua potable 

impactará en el corto plazo empobreciendo a las familias poblanas, en un ambiente de creciente estancamiento 
de la economía nacional aceptada por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien ha pedido para el 
presupuesto federal un déficit. A este planteamiento del economista de la Facultad de Economía de la UAP se 
suma el incremento a la pobreza en Puebla, de acuerdo a las últimas mediciones del Coneval. Chávez Palma 
señaló que el gasto la actual administración estatal se caracteriza por obras de relumbrón, como la rueda de la 
fortuna y la construcción del teleférico, en lugar de que se destinen recursos a agua potable y alcantarillado, en 
obras de carácter social. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113060  
 

 
 

MILENIO  

 Cabildo decidirá mi gabinete: Gali Fayad  

Será en noviembre cuando se comiencen a definir los perfiles que integrarán el próximo gabinete municipal, 
reveló el presidente municipal electo Antonio Gali Fayad, quien agregó dichas propuestas serán presentadas a su 

http://sintesis.mx/articulos/69343/presentan-programas-para-dif-del-pais/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113067
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113066
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113065
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113060
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Cabildo y así determinar conjuntamente a los mejores personajes. En entrevista al término de su asistencia a la 
colonia popular, el exsecretario de Infraestructura indicó que buscará que esté integrado su gabinete con los 
mejores perfiles. Para el caso de regidores, Gali Fayad señaló que arrancará un encuentro con el Cabildo actual, 
donde se tendrán cursos de integración para conocer la funcionalidad que desempeñarán en próximos meses. 
(Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4fd4f2  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Casonas ruidosas son guarida de indigentes y drogadictos: Ariza Salvatori 

La cinco casonas del Centro Histórico que por sus condiciones de desgaste en infraestructura no son habitables, 
están siendo utilizadas por indigentes y drogadictos como guaridas; mientras que los ocupantes y propietarios de 
las otras 400 casas, que guardan riesgo por su antigüedad, no han atendido los llamados de Protección Civil 
municipal para corregir los daños estructurales, por lo que ante un movimiento telúrico podrían colapsar, indicó 
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil en la capital. “Las cinco casas ruinosas han sido evacuadas y 
las en las cinco han regresado los habitantes, muchas veces hemos tapeado las entradas y han roto los muros 
para volver a entrar a las casa, son personas que por lo regular son indigentes o drogadictos que pasan ahí la 

noche y lo utilizan como guarida”, reveló. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/casonas_ruidosas_son_guarida_de_indigentes_y_drogadictos_ariza_salvator
i#.Uj_v3eWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Crematorio del Panteón Municipal sin cumplir expectativas a un año de servicio 

Este mes (septiembre) el Horno Crematorio del Panteón Municipal de Puebla cumplió un año integro de funciones, 
sin embargo, los números de servicios otorgados no representaron la capacidad de prestación, ni la expectativa de 
interés, reconoció Francisco Ernesto Ferrer Toledo, Jefe del departamento de Panteones del Ayuntamiento de 
Puebla. Puntualizó, que en un año apenas han realizado unas 200 cremaciones, de las aproximadamente mil que 
pudieron realizar en los días hábiles de un año; especificó que el Horno tiene capacidad para ejecutar cuatro 
cremaciones diarias, sin embargo, la poca cultura de este servicio terminal solo ha representado que hasta el 

momento se aproveche 20 por ciento de su capacidad total. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/crematorio_del_panteon_municipal_sin_cumplir_expectativas_a_un_ano_de
_servicio#.Uj_ymOWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Tony Gali a la colocación de la primera piedra de la iglesia de la Constitución Mexicana 
Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla, asistió a la colocación de la primera piedra para construir la 
Parroquia San Felipe de Jesús, ubicada en la colonia Constitución Mexicana. Dicha ceremonia fue presidida por el 
Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, quien se encargó de bendecir y colocar la primera piedra de la 

construcción. Tony Gali agradeció la invitación para presenciar el inició de la edificación de esta Parroquia que 
había sido solicitada por los feligreses desde hace tiempo. En la ceremonia estuvo presente Francisco Martínez 
Briones, Rector de la Universidad Cuauhtémoc, quien realizó la donación del terreno y obra, así como de José 
Alfredo Sesati Hernández, Párroco de la iglesia de San Judas Tadeo. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/asiste-tony-gali-a-la-colocacion-de-la-primera-piedra-de-la-iglesia-de-la-constitucion-
mexicana/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obligarán a regidores recorrer colonias para que trabajen: Gali 
Para evitar que regidores del cabildo poblano no trabajen durante su administración, el presidente municipal 
electo, Antonio Gali Fayad, dio a conocer que se establecerán nuevos criterios para obligar a los regidores a 
recorrer las colonias y juntas auxiliares, y en caso de no hacerlo así, serán acreedores a sanciones. “Vamos a 
presentar un programa donde las comisiones tengan una mayor coordinación y que los regidores, así como los 
diputados,  regresen dos o tres veces al mes a lo que son sus distritos de trabajo. Lo estamos platicando, 

queremos que estén ahí y que participen. Es una exigencia de que por lo menos una vez al mes salgan y haya 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4fd4f2
http://periodicodigital.com.mx/notas/casonas_ruidosas_son_guarida_de_indigentes_y_drogadictos_ariza_salvatori#.Uj_v3eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/casonas_ruidosas_son_guarida_de_indigentes_y_drogadictos_ariza_salvatori#.Uj_v3eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/crematorio_del_panteon_municipal_sin_cumplir_expectativas_a_un_ano_de_servicio#.Uj_ymOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/crematorio_del_panteon_municipal_sin_cumplir_expectativas_a_un_ano_de_servicio#.Uj_ymOWv5KY
http://contraparte.mx/asiste-tony-gali-a-la-colocacion-de-la-primera-piedra-de-la-iglesia-de-la-constitucion-mexicana/
http://contraparte.mx/asiste-tony-gali-a-la-colocacion-de-la-primera-piedra-de-la-iglesia-de-la-constitucion-mexicana/
http://www.contraparteinformativa.com/
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sanciones”, dijo. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/obligaran-a-regidores-a-recorrer-colonias-para-evitar-que-no-trabajen-gali/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla Capital del Diseño convoca al certamen para crear accesorios para bicicletas eléctricas 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, a través del proyecto Puebla Capital del Diseño, presenta el 
Reto Fab Lab Innobike, en coordinación con el Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica de la Universidad 

Iberoamericana campus Puebla e Innobike, empresa desarrolladora de energía sustentable. Esta dinámica, la cual 
consiste en crear prototipos viables y factibles de accesorios para bicicletas eléctricas, se lleva a cabo dentro del 
#PueblaDesignFest,  mes del diseño en Puebla, organizado por Puebla Capital del Diseño y la asociación de 
diseñadores Puebla Coordenada 21. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-
convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Gali prepara encuentro con regidores 
El presidente electo del municipio de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció que este lunes sostendrá una reunión 
con los regidores electos y en funciones, para intercambiar información de proyectos y crear un programa de 

agilidad respecto a aprobaciones al interior de Cabildo. Durante la inauguración de la rehabilitación del centro de 
salud "La Popular Castillotla", el presidente electo manifestó que la intención es crear un cuerpo edilicio que dé 

certeza a los ciudadanos de la efectividad del trabajo que realizan quienes los representan, mediante el 
conocimiento del estado en el que se encuentra actualmente la capital. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63224gali-prepara-encuentro-con-regidores  
 
NG PUEBLA 

 Detectan a falsos indigentes en albergue municipal 
Ante el mal temporal que pasa por la capital poblana, el sistema Municipal DIF (SMDIF) realiza operativos de 
vigilancia en la calle para invitar a los indigentes a pasar la noche en el albergue municipal, dio a conocer Joaquín 
García Vinay, director de dicho organismo quien dijo que se han detectado personas que se hacen pasar por 

migrantes para aprovechar estos beneficios. Por tal motivo, exhortó a la ciudadanía a no dejarse engañar por este 
tipo de personas que se hacen pasar por supuestos migrantes, pero en realidad solo simulan serlo para obtener 

recursos monetarios para su consumo personal. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63216detectan-falsos-indigentes-en-albergue-municipal#.UkAAm-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Árboles dañados por servir de "aparadores" a partidos y empresas 
Debido a la colocación de propaganda de diferentes empresas, así como propaganda política que fue colocada 
hace unos meses, José Luis Gómez Echegaray, subdirector de Calles, Parques y Jardines de la Secretaría del 
Medio Ambiente reconoció que los árboles de la ciudad en varios puntos están dañados de una manera severa. El 

funcionario municipal indicó que tras las revisiones constantes que se realizan para la poda y limpia de los 
espacios públicos se han percatado de estos daños, por lo que reconoció que no existe una estrategia para mitigar 
esta problemática. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63215árboles-dañados-por-servir-de-aparadores-partidos-y-
empresas#.UkABBOWv5KY  

 

NG PUEBLA 

 Programa Apoyo a la Niñez, adoptado en 5 municipios del país: Ortiz 
Dentro del marco del Segundo Congreso de la ANAC, en Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Patronato 

del Sistema Municipal DIF, compartió con 31 presidentas de Sistemas Municipales DIF de la República Mexicana, 
los resultados exitosos de los diferentes programas que el Ayuntamiento de Puebla ha impulsado en materia de 
infancia en la capital. En su ponencia 7 Experiencias Exitosas en Apoyo a la Niñez, detalló los principales logros y 
acciones de programas, como la creación del  Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia; la fundación en 

http://contraparte.mx/obligaran-a-regidores-a-recorrer-colonias-para-evitar-que-no-trabajen-gali/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63224gali-prepara-encuentro-con-regidores
http://www.ngpuebla.com/puebla/63216detectan-falsos-indigentes-en-albergue-municipal#.UkAAm-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63215árboles-dañados-por-servir-de-aparadores-partidos-y-empresas#.UkABBOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63215árboles-dañados-por-servir-de-aparadores-partidos-y-empresas#.UkABBOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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coordinación con 5 municipios del país de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez; la integración al 
programa 10 x por la infancia; (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63207programa-apoyo-la-niñez-adoptado-en-5-municipios-del-país-
ortiz#.UkABW-Wv5KY  
 

NG PUEBLA 

 La modernización del 475 tendrá que esperar 
Uno de los proyectos que se quedará a la administración entrante será la modernización del Distribuidor 475, 

debido a la complejidad con la que cuenta y la ampliación de los conjuntos habitación de la zona, por lo que de 

igual manera los operativos de vialidad no han servido para disminuir el “cuello de botella” que se presenta 
constantemente. Al respecto, José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla, ha comentado en varias 
ocasiones que no se descarta la posibilidad de que esta vialidad sea derrumbada y se busque un proyecto más 
viable, debido a que cuando fue construido se contaba con una menor afluencia vehicular. (Gabriela García)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63205la-modernización-del-475-tendrá-que-esperar#.UkAB9eWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
HERALDO 

 Después de casi 3 años, inician rehabilitación del Auditorio de la Reforma 
Después de que El Heraldo de Puebla exhibió que el Auditorio de la Reforma, ubicado en la zona histórica de Los 
Fuertes, se encuentra en total abandono y semi destruido, la Secretaría de Infraestructura reanudó los trabajos 
de rehabilitación de este inmueble, considerado como uno con mejor acústica en todo el país. El auditorio, 
inaugurado un 5 de mayo de 1962 con motivo del centenario de la batalla de Puebla, fue objeto en 2011 de una 

remodelación por parte de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas y su entonces Secretario de 
Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/despues-de-casi-3-anos-inician-rehabilitacion-del-
auditorio-de-la-reforma  
 

 
 

SINTESIS 

 Previenen desvíos de alcaldes 
En el marco del Plan Estratégico 2013, la Auditoría Superior del Estado de Puebla impartió el curso 'Seguimiento y 
Evaluación a Programas Presupuestarios 2013', para coadyuvar con los sujetos de revisión en el ejercicio de los 
recursos públicos, así como el seguimiento a los objetivos de sus programas de gobierno. En el evento, el auditor 
Superior del Estado, David Villanueva Lomelí, mencionó que la capacitación a través de cursos conlleva un trabajo 

institucional, pero también de reconocimiento y desarrollo personal. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69347/previenen-desvios-de-alcaldes/puebla  
 

 

 
CAMBIO 

 Arranca licitación para concesionar el SOAPAP 

El SOAPAP anunció oficialmente a través de Twitter la privatización del servicio del agua con una licitación pública 

nacional, además de que al abrirse a la iniciativa privada se apoyará a las personas menos favorecidas. De la 
misma manera se instó a los morosos a acudir a las oficinas de la paraestatal para liquidar sus adeudos antes de 
la privatización del servicio, pues dentro de la reformas a la ley se puede embargar a los deudores. Aunque el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle como los diputados locales del PAN, PRD, Panal y Movimiento 
Ciudadano afirmaron que no se privatizaría el servicio, se reconoció que el organismo será “concesionado”. 
(Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27157-oficializa-soapap-en-twitter-la-
privatizacion  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63207programa-apoyo-la-niñez-adoptado-en-5-municipios-del-país-ortiz#.UkABW-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63207programa-apoyo-la-niñez-adoptado-en-5-municipios-del-país-ortiz#.UkABW-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63205la-modernización-del-475-tendrá-que-esperar#.UkAB9eWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/despues-de-casi-3-anos-inician-rehabilitacion-del-auditorio-de-la-reforma
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/despues-de-casi-3-anos-inician-rehabilitacion-del-auditorio-de-la-reforma
http://sintesis.mx/articulos/69347/previenen-desvios-de-alcaldes/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27157-oficializa-soapap-en-twitter-la-privatizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27157-oficializa-soapap-en-twitter-la-privatizacion
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Después de dos años de abandono reiniciaron la remodelación del Auditorio de la Reforma 
Luego de haber sido abandonado por más de dos años y de ser un espacio emblemático de la ciudad se convirtió 
en un baño público, la administración estatal retomó los trabajos de remodelación del Auditorio de la Reforma, en 
la zona histórica de Los Fuertes. A principios de este mes, La Jornada de Oriente exhibió el deteriorado estado en 

que se encontraba este espacio cultural, que hasta antes de su cierre y posterior abandono era considerado como 

uno de los de mejor acústica para conciertos sinfónicos de todo el país. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/despues-de-dos-anos-de-abandono-reiniciaron-la-
remodelacion-del-auditorio-de-la-reforma/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla Capital del Diseño convoca al certamen para crear accesorios para bicicletas eléctricas 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, a través del proyecto Puebla Capital del Diseño, presenta el 

Reto Fab Lab Innobike, en coordinación con el Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica de la Universidad 
Iberoamericana campus Puebla e Innobike, empresa desarrolladora de energía sustentable. Esta dinámica, la cual 
consiste en crear prototipos viables y factibles de accesorios para bicicletas eléctricas, se lleva a cabo dentro del 
#PueblaDesignFest,  mes del diseño en Puebla, organizado por Puebla Capital del Diseño y la asociación de 

diseñadores Puebla Coordenada 21. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-
convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125  

 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 AN necesita un líder municipal con apertura: Zaldívar 
El diputado local del PAN, Jesús Zaldívar Benavides, se pronunció porque se busque un perfil panista que 

fortalezca al partido desde el comité municipal en Puebla, y tenga la capacidad de escuchar a quienes lo 
conforman. Pero en la próxima renovación de la dirigencia municipal del albiazul, el legislador evitó mencionar si 
Pablo Rodríguez Regordosa es la persona idónea para fortalecer al partido. “Tenemos que ver qué es lo que más 

fortalece a Acción Nacional, más allá de la persona. Si al final del día Pablo Rodríguez representa esos consensos, 
seremos responsables y vamos a sumarnos”. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63220necesita-un-líder-municipal-con-apertura-zaldívar#.Uj__yOWv5KY  

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil notifica riesgos por lluvias en 133 Municipios además las presas están en un 100% de su 

capacidad en Puebla. 

 El Atoyac deslava ya y afecta 3 casas en la Rivera de Texmelucan. 
 Centros de Salud con servicios ampliados anuncia el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
 El alcalde electo de Puebla Tony Gali confirma inversión aproximada de 280 millones de pesos. 
 Este domingo entregaron remodelación del Centro de Salud en Castillotla. 
 Policías Federales encapsularon la tarde del viernes grupos de maestros que amagaban tomar las 

instalaciones estratégicas del aeropuerto Serdan y la Autopista a la altura de los Estadios. 

 Tony Gali alcalde electo de Puebla acude como invitado a la colocación de la primera piedra de la nueva 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/despues-de-dos-anos-de-abandono-reiniciaron-la-remodelacion-del-auditorio-de-la-reforma/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/despues-de-dos-anos-de-abandono-reiniciaron-la-remodelacion-del-auditorio-de-la-reforma/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44572:puebla-capital-del-dise%C3%B1o-convoca-al-certamen-para-crear-accesorios-para-bicicletas-el%C3%A9ctricas&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63220necesita-un-líder-municipal-con-apertura-zaldívar#.Uj__yOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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parroquia de la Constitución Mexicana. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Entre 25 y 30 incrementaron los causes de los ríos Atoyac y Alseseca debido a las lluvias dice Protección 

Civil municipal.  
 El ayuntamiento amplio el plazo para recibir víveres para los damnificados por Ingrid y Manuel, la sala de 

regidores sigue siendo centro de acopio hasta el día 27 de septiembre.  
 El rector de la BUAP, Alfonso Esparza, da banderazo de salida a dos camiones con más de 11 toneladas de 

ayuda humanitaria.  
 Con una inversión de 10 millones 464 mil pesos el gobernador inaugura la rehabilitación del centro de salud 

en la Popular – Castillotla, por cierto habla de su viaje a Estados Unidos. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la Popular – Castillotla hay una zona habitacional ahí estuco el gobernador del estado para inaugurar 
una clínica, entregaron la rehabilitación de una clínica a esta parte de la ciudad de Puebla.  

 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Hay denuncias por parte de los Registros Civiles de las Juntas Auxiliares admitió Eduardo Alcántara 

Secretario de Gobernación Municipal destacan San Baltasar, la Libertad, Zaragoza y Hueyotlipan. 
 En el Centro Histórico se ubican 400 casonas en mal estado y son un riesgo latente alerto Gustavo Ariza 

Titular de Protección Civil del Municipio de Puebla. 
 Están garantizados los recursos para el incremento salarial de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla si 

es que la presente administración no llegara a un acuerdo con el Sindicato. 
 Se registro el suicidio 154 en el Estado de Puebla en el año 2013 un hombre ingirió insecticida en su 

domicilio en la COLONIA Joaquín Columbres llevaba 3 intentos para quitarse la vida. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 (sic) se van a reubicar a 133 familias del Municipio de Tlaola sea reasignados 72 millones de pesos para 

esta comunidad mientras tanto tras el paso de Ingrid provoco 43 deslaves que afectaron carreteras en 
Puebla y también se has canalizado 15 millones “pero bueno el Gobierno y la Jerarquía Católica candiles de 
la calle obscuridad en su casa”. 

 Ni a Puebla dejaron llegar a Mónica Arriola luego de que presento su renuncia como Secretaria General del 
Partido Nueva Alianza. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de infraestructura del gobierno del estado, José Cabalán Macari Álvaro informó que la 
administración estatal ha invertido 15 millones de pesos para dar atención a los 43 deslaves carreteros 
que se han presentado en la entidad derivado de las intensas lluvias de la semana pasada, de los cuales 
ya fueron atendidos 31 y quedan 11 que están en proceso de reconstrucción de carreteras de muros de 
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contención. 
 El secretario de Gobernación en el municipio de Puebla, Eduardo Alcántara  informó que   presentarán ante 

el cabildo la iniciativa de regular a los acomodadores de vehículos en la vía pública o denominados valet 
parking. 

 Al igual que el gobierno del estado una de las prioridades que tendrá la próxima administración municipal 

será dar oportuna atención a la salud reveló Tony Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla al 
señalar que para tal fin se espera realizar una inversión de 280 millones de pesos para la realización de 
nuevos centros integradores de servicios 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Las fuertes lluvias han repercutido en la caída de las ventas de los comerciantes del Centro Histórico hasta 
en un 15 por ciento, esto lo afirmó el presidente de dichos comerciantes. Lamentó que el gobierno 
municipal no haya podido erradicar a los ambulantes en el primer cuadro de la ciudad. 

 El regidor y presidente de la comisión de salud en el cabildo de Puebla, José Luís Carmona, comentó que 

en el interior de la corporación de seguridad pública y transito municipal, no se haya acreditado al 100 por 
ciento de la policía como lo aseguro su titular, Amadeo Lara Terrón, dijo que no hay orden en el interior de 
la dependencia. 

 El regidor del PRD en el cabildo de Puebla, David Méndez, anunció que promoverá amparos contra la 
reforma aprobada por el Congreso del estado para privatizar al SOAPAP. Informó que la ciudadanía y 
asociaciones de colonos se han acercado a él para expresar su inconformidad y pedir ayuda. 

 A pesar del reforzamiento en vigilancia en la junta auxiliar San Jerónimo Caleras, continúan los asaltos a 

casa-habitación, según denunciaron los vecinos de dicha demarcación. Colonos dijeron que se deben 
implementar estrategias más efectivas y permanentes. 

 El secretario de gobernación municipal, reconoció que en algunas juntas auxiliares del municipio no han 
transparentado los gastos en el registro civil e incluso hubo cobros excesivos por el servicio. 

 Con el propósito de darles mejor servicio a la ciudadanía, se realizó la rehabilitación del Centro de Salud 
“La Popular” Castillotla con una inversión superior a los 10 millones de pesos. 

 El gobierno municipal trabajará para lograr la dignificación y apertura de hospitales para beneficio de los 

poblanos, esto lo aseguró el presidente municipal electo de Puebla. 
 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El INAH pide reforzar medidas preventivas a 64 iglesias. 
 Anuncia Tony Gali programa de salud en colonias pobres. 
 Aseguran cuatro mil hígados de res sospechosas de clembuterol. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un hombre intenta abusar sexualmente de una pequeña de tan sólo 7 años de edad, ya se encuentra 
detenido.  

 Cae un puente en Amozoc, tras personas estuvieron a punto de perder la vida.  
 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un vehiculo se desbarranco en el puente que conecta las comunidades de la ex hacienda Concepción 
Capulca en San Miguel Espejo en el Municipio de Amozoc las poblaciones permanecen incomunicadas. 

 En la Capital existen mil 200 viviendas construidas en zonas de alto riesgo sin embargo las familias no 
quieren desalojar a pesar del peligro. 
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 Aumentan los robos en Paseo Bravo los amantes de lo ajeno trabajan de día y de noche. 
 La Ciudad de Puebla ofrece importantes atractivos culturales pero a causa de las lluvias los recorridos en 

Turibus han disminuido. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Elogia Dante Delgado a Moreno Valle 
El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, alabó ayer en rueda de prensa la 
figura del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, a la vez que criticó las reformas integrales emprendidas por 
el Presidente de México, Enrique Peña Nieto. Las políticas que fomentan la construcción y modernización de 

nuevos espacios llevadas a cabo por el gobernador de Puebla, deberían extenderse al resto del país, según se 
desprendió de las declaraciones realizadas por Delgado Rannauro. "Yo siento que Rafael Moreno Valle es un 
gobernador constructor", señaló. "Le hace falta al país más gobernadores constructores". (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131080.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone Movimiento Ciudadano reflejar austeridad y ahorro en legislación 
Otorgar un carácter legislativo a la austeridad y ahorro con el fin de obligar a las autoridades poblanas y 

nacionales a no despilfarrar los recursos públicos es una de las prioridades de Movimiento Ciudadano, según 
explicó ayer en rueda de prensa, Clemente Castañeda, coordinador nacional de diputados locales del partido. "El 
contexto económico como el que existe obliga a los diputados ciudadanos a presentar este tipo de iniciativas que 
permitan y obliguen a los gobiernos y gobernantes entrar en un marco de austeridad distinto, de racionalidad en 

el gasto y de reorientar el gasto público a cuestiones que tengan utilidad pública", explicó el coordinador de 
diputados. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131078.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Insensible frente a la desgracia 
La Diputada federal Roxana Luna Porquillo criticó al Gobernador Rafael Moreno Valle, pues hasta el momento no 

ha visitado la Sierra Norte, Nororiental y la Mixteca, lugares que sufrieron los estragos de “Ingrid” y “Manuel”; sin 
embargo, dijo, hace unos días viajó a New York, Pensylvania y Nueva Jersey, E.U. Además, opinó que el gobierno 
estatal está haciendo una “farándula” de la contingencia climática y como ejemplo citó lo que sucedió en el 
aeropuerto Hermanos Serdán, donde se instaló un hospital móvil. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/insensible-frente-la-desgracia  
 

HERALDO 

 Exhibirán Maestros en el Distrito Federal represión de RMV 
La represión del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas en contra de los maestros disidentes del SNTE, será 
llevado este miércoles a la Asamblea Magisterial Nacional en la ciudad de México, para que desde ahí se exija al 
mandatario dejar de perseguir, presionar y sancionar a docentes poblanos. Lo anterior fue informado ayer vía 
telefónica desde la capital del país a El Heraldo de Puebla, por el vocero del Consejo Democrático Magisterial 
Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, añadiendo, que con el apoyo del movimiento de la CNTE, se exhortará a 

Moreno Valle Rosas sentarse en una mesa de negociación. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/exhibiran-maestros-en-el-distrito-federal-represion-
de-rmv  
 
HERALDO  

 Nuevo Director de El Heraldo de Puebla 
Con una trayectoria profesional de 41 años, que arrancó en La Voz y El Sol de Puebla, continuando en El 
Novedades de México, El Heraldo de México, Jefe de Comunicación Social en la SAHOP y la SEDUE del Gobierno 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131080.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3131078.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/insensible-frente-la-desgracia
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/exhibiran-maestros-en-el-distrito-federal-represion-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/portada/exhibiran-maestros-en-el-distrito-federal-represion-de-rmv
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Federal, Subdirector y Director del Diario ABC Puebla-Tlaxcala, analista en ABC radio 12.80 y columnista político 
con sus Reflexiones durante 6 lustros, Miguel Ángel García Muñoz, fue designado nuevo Director de El Heraldo de 
Puebla. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/nuevo-director-de-el-heraldo-de-puebla  
 

 
 

SINTESIS 

 Reitera: no al aborto 

Si bien, los fenómenos meteorológicos 'Ingrid' y 'Manuel' cobraron varios estragos en Puebla, como inundaciones 
y derrumbes, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa aclaró que las parroquias a cargo de la Arquidiócesis 
presentan 'saldo blanco', pues ninguna sufrió daños a causa de las constantes lluvias en las Sierras Norte y 
Nororiental, además del resto del estado. Ante las precipitaciones, el líder de la grey católica en la entidad hizo un 
recorrido por la zona de la Arquidiócesis, verificando que hubo daños en las carreteras interserranas pero no en 

los inmuebles que tiene a cargo la Iglesia. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/69348/reitera-no-al-aborto/puebla  
 
SINTESIS 

 Entregan distinción 
El Palacio de Bellas Artes en la ciudad de México fue el escenario para la celebración del aniversario número 15 de 
la revista Proyección Económica 2020 el pasado 19 de septiembre, evento durante el que se entregaron las 
Preseas 'Ricardo Flores Magón' a 15 personajes destacados a nivel nacional por el respeto a la Libertad de 

Expresión y el trabajo que han realizado a favor de la sociedad mexicana. En el salón Manuel. M Ponce, los 

directivos de la revista, además del presidente del Club Primera Plana, Raúl Gómez Espinosa; el director de 
Comunicación Social de la Presidencia de la República, David López Gutiérrez; además de funcionarios del 
Gobierno del Distrito Federal, que entregaron la medalla 'Ricardo Flores Magón' a los 20 personajes, dos de ellos 
del estado de Puebla, que fueron el delegado de la PGR, Armando Bustos Bertheau; y el presidente municipal de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69346/entregan-distincion/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Morenovallismo derrocha 40 millones en publicidad 
En los primeros tres meses de 2013 el gobierno de Puebla gastó más de 40 millones de pesos en convenios 

entregados a diversos medios de comunicación, sobre todo de internet y televisivos. Así lo reveló Puebla 
Comunicaciones, mediante un alcance la respuesta a la solicitud 137613, sólo tras el recurso de revisión 119/PUE-
COM-03/2013 interpuesto ante la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), ya que se había negado a 

entregar la información completa y sólo había informado de los convenios con TV Azteca y Televisa. En la segunda 
entrega se detalla que se han registrados dos pagos entre enero, febrero y marzo a 80 proveedores y no sólo a 
las televisoras, por concepto de publicidad y difusión, entre los que destacan medios de comunicación nacionales, 
locales y empresas de la materia. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113059  
  

 
 
CAMBIO  

 Derrocan en Puebla a la hija de Elba Esther 

Sin contratiempos, el Consejo Nacional de Nueva Alianza aprobó por unanimidad la renuncia a la Secretaría 
General del partido que presentó la senadora Mónica Arriola Gordillo, hija de la fundadora del instituto político, 
Elba Esther Gordillo Morales. En la asamblea extraordinaria que se realizó en Metepec, Atlixco, ningún aliancista 

defendió a Mónica Arriola, pues sólo se limitaron a leer la carta que envió al CEN del partido, en la que anunció su 
salida, la que la propia senadora detalló en una rueda prensa que encabezó previamente en la ciudad de México, 
por lo que no acudió a la asamblea. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27174-derrocan-en-puebla-a-la-hija-de-
elba-esther  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-23/nuevo-director-de-el-heraldo-de-puebla
http://sintesis.mx/articulos/69348/reitera-no-al-aborto/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69346/entregan-distincion/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113059
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27174-derrocan-en-puebla-a-la-hija-de-elba-esther
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27174-derrocan-en-puebla-a-la-hija-de-elba-esther
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CAMBIO 

 Esparza rendirá 4º informe; Agüera no irá 
Enrique Agüera Ibáñez no asistirá al informe de labores de Alfonso Esparza Ortiz como rector interino de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) el próximo jueves, informaron a Diario CAMBIO fuentes de 

primer nivel al interior de la institución. Aunque es una tradición que los ex rectores de la máxima casa de 
estudios asistan al evento para la rendición de cuentas de los trabajos en la universidad, Agüera Ibáñez se 
ausentará el 26 de septiembre en el Complejo Cultural Universitario, pese a que fue él quien le entregó la estafeta 
a Esparza Ortiz para culminar el último año de su rectorado, cuando pidió licencia permanente en abril para 

participar en las elecciones del 7 de julio. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27150-agueera-no-estara-presente-en-
informe-de-esparza-ortiz  
 

CAMBIO 

 Tras gira en NY, Moreno Valle recorrerá 31 municipios en desastre 
A una semana después de las afectaciones causadas por el paso del huracán “Ingrid” y la tormenta tropical 
“Manuel”, el gobernador Rafael Moreno Valle recorrerá los municipios dañados por estos fenómenos 
meteorológicos, luego de haber regresado de su gira por Nueva York. “El lunes estaré haciendo una supervisión 
con el secretario de Infraestructura (Cabalán Macari Álvaro), de las carreteras afectadas físicamente, aunque ya 
se hicieron los trámites administrativos”, dijo. En entrevista, el Ejecutivo indicó que en conjunto con el Fondo 
Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo) se trabaja en la reubicación de 133 familias de la localidad de 

Huixtla perteneciente al municipio de Tlaola, ante el riesgo de deslave de un cerro aledaño a dicha población. 

(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27146-recorrera-gobernador-lugares-
afectados-por-las-lluvias  
 

CAMBIO 

 Evita Policía estatal que maestros tomen aeropuerto de Huejotzingo 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal impidieron que los maestros disidentes de las secciones 
23 y 51 del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE) tomaran el Aeropuerto Internacional de 
Huejotzingo como lo habían manifestado, pues tras concentrarse en la explanada del estadio Cuauhtémoc los 
docentes fueron cercados por aproximadamente 200 granaderos, quienes les impidieron salir del lugar en sus 
vehículos. Fue el pasado viernes en punto de las 16 horas cuando alrededor de 300 maestros se concentraron en 

la explanada del estadio Cuauhtémoc para salir en caravana con rumbo al aeropuerto, sin embargo cuando los 
automóviles empezaban a salir los accesos fueron cercados. (Patricia Zurita) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27139-evita-policia-estatal-

que-maestros-tomen-aeropuerto-de-huejotzingo  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Son 31 municipios los que recibirán recursos del Fonden por perjuicios de las lluvias 
La Secretaría de Gobernación emitió una Declaratoria de Desastre Natural para 31 municipios poblanos afectados 
por las intensas precipitaciones pluviales que acontecieron entre el 12 y el 16 de septiembre pasados. Aunque el 
gobierno estatal declaró la semana pasada que se necesitaban 387 millones de pesos para resarcir los estragos 

causados en infraestructura, la valoración de estos trabajos y de otras operaciones, como la reubicación de 
viviendas, apenas comenzará. La declaratoria fue dada a conocer el pasado viernes y considera a las poblaciones 

de  Ahuazotepec, Aquixtla, Atempan, Chiconcuautla, Chignautla, Francisco Z. Mena... (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/son-31-municipios-los-que-recibiran-recursos-del-fonden-
por-perjuicios-de-las-lluvias/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 A pesar de la represión del viernes, el CDMP continuará con sus movilizaciones 

A pesar de la represión que sufrieron el pasado viernes, cuando granaderos les impidieron el libre tránsito y su 
derecho a manifestación, el Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) anunció que esta semana 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27150-agueera-no-estara-presente-en-informe-de-esparza-ortiz
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27150-agueera-no-estara-presente-en-informe-de-esparza-ortiz
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27146-recorrera-gobernador-lugares-afectados-por-las-lluvias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27146-recorrera-gobernador-lugares-afectados-por-las-lluvias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27139-evita-policia-estatal-que-maestros-tomen-aeropuerto-de-huejotzingo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27139-evita-policia-estatal-que-maestros-tomen-aeropuerto-de-huejotzingo
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/son-31-municipios-los-que-recibiran-recursos-del-fonden-por-perjuicios-de-las-lluvias/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/son-31-municipios-los-que-recibiran-recursos-del-fonden-por-perjuicios-de-las-lluvias/
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continuará con las movilizaciones para denunciar el acoso que sufre por parte de la Secretaría de Educación 
Pública Estatal (SEP). Habrá contingentes de maestros poblanos que el miércoles entrante participarán en la 
marcha que ha convocado la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) e intentarán plantear 
a la Secretaría de Gobernación federal la demanda de que el gobierno del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
siga hostigándolos. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/a-pesar-de-la-represion-del-viernes-el-cdmp-continuara-
con-sus-movilizaciones/  

 

 
 

MILENIO  

 Quitaría Congreso candados para que los militantes registren candidaturas 
Con la aprobación de un ajuste al Artículo 116 constitucional por parte de la Cámara de Diputados para que los 
estados reglamenten las candidaturas independientes, el Congreso local avanzará en las próximas semanas con la 
integración de las bases y requisitos de registro. Antes de que inicie el tercer periodo de sesiones, la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales organizará foros con asociaciones civiles para recibir las propuestas de 
reglamentación de las candidaturas ciudadanas. Una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) permite a militantes partidistas registrarse como independientes. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4e4dfa  
 
MILENIO  

 Dirigencia del PANAL debe ocuparla el magisterio: Islas 

El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, señaló que la renuncia de la secretaria general del 
partido, Mónica Arriola Gordillo, hija de la defenestrada lidereza del SNTE Elba Esther Gordillo, permitirá la 
inclusión de ciudadanos a las filas partidistas, sin embargo se pronunció a favor de que esa posición sea ocupada 
por el magisterio. Tras la celebración del Consejo Nacional de Nueva Alianza en Puebla, Islas Maldonado aseguró 

que concluirá su periodo al frente de la dirigencia estatal, el cual terminará en noviembre de 2014, justo cuando 
inicie el proceso electoral federal. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4f316e  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Asaltan casa del edil de Nealtican; es el tercer caso contra alcaldes este año 

Sujetos armados atracaron el domicilio de Fernando Luna Grande, alcalde del municipio de Nealtican, sin que 
hasta el momento se conozca el monto de robado. Este es uno de los tres casos que se han registrado este año, 

donde ediles han sido blanco del hampa: hace dos días tocó a un ex edil de Tecamachalco y en abril al munícipe 
de El Verde, quien perdió la vida por golpes que le asestaron. Tras forzar las cerraduras, los asaltantes 
irrumpieron en el domicilio ubicado en la carretera Paso de Cortés, cerca de las 11:00 horas de este domingo, 
donde tras someter a los empleados lograron apoderarse de joyas, dinero en efectivo y otros artículos. (Cecilia 
Espinoza Galindo) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/seguridad/asaltan-casa-del-edil-de-nealtican-es-el-tercer-caso-
contra-alcaldes-este  
 

E-CONSULTA 

 De zonas de muy alta marginación, ediles con procesos por cuentas públicas 
Quince de los 31 municipios a cuyos ediles y ex ediles inició el Congreso de Puebla un Procedimiento 

Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR), por sus cuentas públicas de 2011, están 
catalogados como de “muy alta” o “alta marginación” por la Secretaría de Desarrollo Social. De acuerdo con el 
Catálogo de Localidades del Programa para el Desarrollo de Zonas Prioritarias (PDZP) de la Sedesol, de los 217 
municipios de la entidad, 38 se encuentran clasificados como de “muy alto” grado de marginación, 62 con la 
denominación de “alto”, 102 con un nivel de marginación “medio”, 12 con “bajo” y sólo tres con un grado “muy 

bajo”. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/gobierno/de-zonas-de-muy-alta-marginacion-ediles-con-procesos-
por-cuentas-publicas  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/a-pesar-de-la-represion-del-viernes-el-cdmp-continuara-con-sus-movilizaciones/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/a-pesar-de-la-represion-del-viernes-el-cdmp-continuara-con-sus-movilizaciones/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4e4dfa
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee4f316e
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/seguridad/asaltan-casa-del-edil-de-nealtican-es-el-tercer-caso-contra-alcaldes-este
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/seguridad/asaltan-casa-del-edil-de-nealtican-es-el-tercer-caso-contra-alcaldes-este
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/gobierno/de-zonas-de-muy-alta-marginacion-ediles-con-procesos-por-cuentas-publicas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/gobierno/de-zonas-de-muy-alta-marginacion-ediles-con-procesos-por-cuentas-publicas
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E-CONSULTA 

 Movimiento Ciudadano rechaza las reformas de Peña Nieto 
Movimiento Ciudadano no está a favor de las reformas energética y hacendaria propuestas por el presidente 
Enrique Peña Nieto, sentenció Dante Delgado Rannauro, coordinador nacional del partido de izquierda. La 
declaración del político se dio durante la Reunión Nacional de Legisladores Locales y Federales, evento al cual 
llegó el gobernador Rafael Moreno Valle para saludar a Delgado Rannauro, a quien dijo tenerle “aprecio”. En la 
reunión también estuvo presente José Juan Espinosa Torres, presidente municipal electo de San Pedro Cholula, 
quien validó la privatización de los Sistemas Operadores de Agua Potable y Alcantarillado, entre ellos el del 

municipio que gobernará a partir del 15 de febrero de 2014. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/politica/movimiento-ciudadano-rechaza-las-reformas-de-pena-nieto  
 

E-CONSULTA 

 Quiere Nueva Alianza sumarse al Pacto por México 
El partido Nueva Alianza buscará su incorporación al Pacto por México, según se acordó en el Consejo Nacional 
Extraordinario realizado este fin de semana en el municipio de Atlixco, en Puebla. Así lo dio a conocer este 
domingo el presidente nacional de este instituto político, Luis Castro Obregón, al distribuir entre las dirigencias 
estatales un documento llamado "Decálogo para el futuro", que leyó durante la asamblea. La determinación se dio 
a unas horas de que Mónica Arriola presentara su renuncia a la Secretaría General de ese partido y durante el 

Consejo le fuera aceptada. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/politica/quiere-nueva-alianza-sumarse-al-pacto-por-mexico  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 BUAP pide que se continúe con la donación de víveres para damnificados 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) exhortó a continuar apoyando la donación de víveres, 

artículos de limpieza e higiene personal para enviar un nuevo cargamento a los afectados por las lluvias en 
Guerrero. Ello, tras él envío de la BUAP este fin de semana de dos camiones cargados de 11 toneladas y media 
con productos enlatados y envasados como atún, sardina, verduras, frutas, frijol, arroz, granos, leche entera, 
café, azúcar, entre otros. De igual manera, las unidades de ocho toneladas y otro de tres y media transportaron 
también jabones de baño, shampoo, pasta de dientes, cepillos, además de artículos para limpieza como cubetas, 
jaladores, detergente, pinol, cloro, agua, entre otros productos donados por los universitarios y la ciudadanía en 
general. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/buap_pide_que_se_continue_con_la_donacion_de_viveres_para_damnificad
os#.Uj_0TOWv5KY  

 

 
 
IMAGEN 

 Envía BUAP 11.5 toneladas de víveres para Guerrero 
El Rector de la BUAP Alfonso Esparza Ortiz dio el banderazo de salida al primer cargamento con víveres, artículos 
de limpieza e higiene personal.   Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la BUAP dio el banderazo de salida a dos 
camiones cargados con once y media toneladas de víveres, artículos de limpieza e higiene personal que serán 

entregados para su distribución entre los afectados por las lluvias en Guerrero.   Los camiones, uno de ocho 
toneladas y otro de tres y media, salieron del estacionamiento del Estadio Universitario, en CU junto con un grupo 

de estudiantes, académicos y administrativos de la Institución.  (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/envia-buap-115-toneladas-de-viveres-para-guerrero  
 
IMAGEN 

 México necesita más gobernadores como RMV: Dante Delgado 

Al avalar las iniciativas para concesionar los 25 sistemas operadores de agua potable, el dirigente nacional del 
partido Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, aseveró que México necesita más gobernadores como el 
poblano Rafael Moreno Valle Rosas, a quien consideró como un mandatario consultor.   Previo a la Asamblea de la 
Coordinación Nacional de Diputados a las Legislaturas locales, Delgado Rannauro y el presidente municipal electo 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/politica/movimiento-ciudadano-rechaza-las-reformas-de-pena-nieto
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-22/politica/quiere-nueva-alianza-sumarse-al-pacto-por-mexico
http://periodicodigital.com.mx/notas/buap_pide_que_se_continue_con_la_donacion_de_viveres_para_damnificados#.Uj_0TOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/buap_pide_que_se_continue_con_la_donacion_de_viveres_para_damnificados#.Uj_0TOWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/envia-buap-115-toneladas-de-viveres-para-guerrero
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de San Pedro Cholula, José Juan Espinosa Torres, respaldaron la administración estatal que encabeza Moreno Valle 
Rosas.   Espinosa Torres indicó que su partido está a favor de la modernización y de la buena aplicación del 
servicio, por lo que aseguró que apoyarán las reformas a la Ley de Agua que abre la posibilidad de que el servicio 
de agua se concesione. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/mexico-necesita-mas-gobernadores-como-rmv-dante-delgado  

 
IMAGEN 

 Defiende José Juan Espinosa al Sosapach 

Aunque el partido Movimiento Ciudadano respalda la concesión del Soapap a una empresa particular especializada 

debido a su insostenibilidad financiera, en San Pedro Cholula no será seguida la tendencia de venta del organismo 
operador de agua y alcantarillado, informó el alcalde electo de esta demarcación, José Juan Espinosa Torres.   En 
entrevista, el edil electo detalló que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de San Pedro Cholula no 
tienen cargas financieras, como sucede en otros municipios. Este organismo, detalló, ha tenido un buen manejo 
desde hace nueve años y hay superávit. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/defiende-jose-juan-espinosa-al-sosapach  

 
IMAGEN 

 Moreno Valle es un gobernador constructor: Dante Delgado 
Dante Delgado Rannauro, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, reconoció a Rafael Moreno Valle como 
un “gobernador constructor” e incluso lo puso como comparativo al mandatario de Veracruz, Javier Duarte Ochoa.   
En conferencia de medios en el marco de la Reunión Nacional de Diputados locales y federales electos por 
Movimiento Ciudadano en todo el país, el político detalló que haría más falta en el país este tipo de gobernantes 

que edifican y generan nueva infraestructura, no como sucede en Veracruz en donde no hay una sola obra 
emblemática.   Reconoció que el presupuesto gubernamental nunca será suficiente, sin embargo, debe ejecutarse 

de manera precisa. De hecho, este tema fue prioritario en el encuentro de legisladores electos que tuvo lugar este 
sábado en Puebla. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/moreno-valle-es-un-gobernador-constructor-dante-delgado  
 
IMAGEN 

 El Huey Atlixcáyotl se ha convertido en una fiesta estatal 
Miles de personas se esperan este domingo en el municipio de Atlixco en el tradicional Convite del Festival Huey 
Atlixcáyotl, donde los huehues danzarán con sus trajes tradicionales y botellas de mezcal, y harán el reparto de 
frutas.   Durante el festival que se desarrolla este mes se estiman 30,000 asistentes. Este día llegarán visitantes 

de la ciudad de Puebla y de varios estados de la República Mexicana.   La Secretaría de Economía y Desarrollo 
Municipal la Dirección de Turismo Municipal informaron que participarán 11 regiones del estado de Puebla, con sus 

tradiciones y costumbres.   También se espera que haya desfile de 83 mojigangas por las calles del centro de 
Atlixco; con la participación de autoridades y cientos de ciudadanos se hace el tradicional convite al Huey 
Atlixcáyotl. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/el-huey-atlixcayotl-se-ha-convertido-en-una-fiesta-estatal  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pronostica el SMN granizadas y tormentas eléctricas para Puebla 
El pronóstico para este domingo en el estado de Puebla es de granizadas y tormentas eléctricas por la entrada del 
frente frío número 1, reportó el Sistema Meteorológico Nacional (SMN). Asimismo, dio a conocer que el municipio 

de Mazatapec, Puebla, es donde más lluvia se registró en las últimas 24 horas en el país, con un promedio de 
225.2 milímetros de precipitación. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua, señaló que las 

entidades en esas condiciones son: Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Oaxaca, Distrito Federal, Estado De México, 
Morelos, Hidalgo, Guerrero y Michoacán. Explicó que el frente frío número 1 se extenderá desde el noreste del 
Golfo de México hasta el sur de Veracruz y ocasionará lluvias moderadas (5 a 20 mm) a fuertes (20 a 50 mm) 
sobre el norte y occidente del Golfo de México, con valores puntuales intensos (70 a 150 mm) en el sur del litoral. 
(Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/pronostica-el-smn-granizadas-y-tormentas-electricas-para-puebla/  

 
 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/mexico-necesita-mas-gobernadores-como-rmv-dante-delgado
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/defiende-jose-juan-espinosa-al-sosapach
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/moreno-valle-es-un-gobernador-constructor-dante-delgado
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/22/el-huey-atlixcayotl-se-ha-convertido-en-una-fiesta-estatal
http://contraparte.mx/pronostica-el-smn-granizadas-y-tormentas-electricas-para-puebla/
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Septiembre de 2013 

 
 

 19 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia RMV dos hospitales generales para este año 
El titular de la Secretaría de Salud, Roberto Rivera Trewartha, informó que antes de que finalice el 2013 serán 
inaugurados los hospitales generales de Teziutlán y de San Andrés Cholula, los cuales tienen una inversión de casi 
450 millones de pesos. En entrevista, el funcionario dijo que el gobernador Rafael Moreno Valle trabaja en la 
reasignación de recursos estatales para equipar los hospitales de Acatlán y Tlatlauquitepec. Mencionó que el área 
de Salud, conjuntamente con la Secretaría de Finanzas y Administración, están trabajando para buscar recursos 
para poner en funcionamiento dichos hospitales. Informó que el nosocomio de Acatlán será puesto en operación 

en diciembre próximo y de Tlatlauquitepec en junio del 2014. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/anuncia-rmv-dos-hospitales-generales-para-este-ano/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP envía 11.5 toneladas de apoyo para damnificados de Guerrero 
Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP dio el banderazo de salida a dos camiones cargados con once y media 
toneladas de víveres, artículos de limpieza e higiene personal que serán entregados para su distribución entre los 

afectados por las lluvias en Guerrero. Los camiones, uno de ocho toneladas y otro de tres y media, salieron del 
estacionamiento del Estadio Universitario, en CU junto con un grupo de estudiantes, académicos y administrativos 
de la Institución. El maestro Esparza Ortiz reconoció la participación de los  universitarios y la ciudadanía en 
general que respondiendo al llamado que hizo la Máxima Casa de Estudios de la entidad, ya que durante esta 
semana se logró la importante donación de once y media toneladas de víveres y artículos de limpieza personal y 

para el hogar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44568:buap-env%C3%ADa-115-

toneladas-de-apoyo-para-damnificados-de-guerrero&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 MC en defensa del petróleo; PRD de cachetito con Pacto por México: Dante Delgado  
El líder nacional del partido Movimiento Ciudadano (MC) Dante Delgado, afirmó que se integrarán al frente amplio 
para la defensa del petróleo, pero al margen del PRD ya que está de “cachetito” con el Pacto por México. Esto lo 
indició en una conferencia de medios durante su visita a Puebla para presidir los trabajos de la Reunión Nacional 
de Legisladores Locales de su partido. El líder nacional partidista avaló que la Reforma Energética se vaya a 
consulta como lo propusieron el líder moral del sol azteca, Cuauhtémoc Cárdenas y  el líder de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) Andrés Manuel López Obrador. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44590:mc-en-defensa-del-

petr%C3%B3leo-prd-de-cachetito-con-pacto-por-m%C3%A9xico-dante-delgado&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Von Raesfeld regatea apoyo a Rivera en su intento de ser líder nacional del PAN 
El diputado local panista, Rafael Von Raesfeld, se abstuvo de ofrecer su respaldo a Rivera Pérez en su intento por 
ser líder nacional del PAN, pues indicó que no son los tiempos por lo que se reservaría su opinión hasta que el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) emita la convocatoria correspondiente. Afirmó que en sus declaraciones el edil 
capitalino, Eduardo Rivera, siempre ha sido enfático en aclarar que permanecerá en su encargo hasta concluirlo, 

pero reconoció su intención de competir por la dirigencia nacional del blanquiazul.. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44589:von-raesfeld-regatea-apoyo-a-
rivera-en-su-intento-de-ser-l%C3%ADder-nacional-del-pan&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Hija de Elba Esther deja secretaría general del Panal 
Mónica Arriola, hija de la ex líder nacional magisterial, Elba Esther Gordillo, dejó la secretaría general del Partido 
Nueva Alianza, instituto creado precisamente por su madre que hoy se encuentra presa enfrentando un proceso 
penal. Fue este fin de semana en consejo extraordinario que el Comité de Dirección Nacional del Panal aceptó por 

unanimidad la carta de renuncia presentada  por  la senadora Mónica Arriola Gordillo. La reunión del máximo 
órgano partidista que se llevó acabo en Atlixco, Puebla, durante este fin de semana. Ahí, los líderes destacaron la 
madurez política de la  hija de Gordillo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44588:hija-de-elba-esther-deja-
secretar%C3%ADa-general-del-panal&Itemid=127  

http://contraparte.mx/anuncia-rmv-dos-hospitales-generales-para-este-ano/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44568:buap-env%C3%ADa-115-toneladas-de-apoyo-para-damnificados-de-guerrero&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44568:buap-env%C3%ADa-115-toneladas-de-apoyo-para-damnificados-de-guerrero&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44590:mc-en-defensa-del-petr%C3%B3leo-prd-de-cachetito-con-pacto-por-m%C3%A9xico-dante-delgado&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44590:mc-en-defensa-del-petr%C3%B3leo-prd-de-cachetito-con-pacto-por-m%C3%A9xico-dante-delgado&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44589:von-raesfeld-regatea-apoyo-a-rivera-en-su-intento-de-ser-l%C3%ADder-nacional-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44589:von-raesfeld-regatea-apoyo-a-rivera-en-su-intento-de-ser-l%C3%ADder-nacional-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44588:hija-de-elba-esther-deja-secretar%C3%ADa-general-del-panal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44588:hija-de-elba-esther-deja-secretar%C3%ADa-general-del-panal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 "Ingrid" y "Manuel" dejaron en Puebla daños por 387 mdp: RMV 
Ante la contingencia actual derivada de las constantes lluvias que se han presentado en nuestro país, el gobierno 
del estado de Puebla, encabezado por el mandatario Rafael Moreno Valle, a través de la Secretaría de Salud se 
solidariza con la población afectada en el estado de Guerrero con el envío de una brigada conformada por 30 
paramédicos, 2 psicólogos, 10 elementos de vectores, así como 3 choferes y 6 personas de fomento sanitario, 
quienes apoyarán las labores de las autoridades locales.. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44562:ingrid-y-manuel-dejaron-en-

puebla-da%C3%B1os-por-387-mdp-rmv&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Envía SSEP equipo médico a Guerrero 
Ante la contingencia actual derivada de las constantes lluvias que se han presentado en nuestro país, el gobierno 
del Estado de Puebla, encabezado por el mandatario Rafael Moreno Valle, a través de la Secretaría de Salud se 
solidariza con la población afectada en el Estado de Guerrero con el envío de una brigada conformada por 30 
paramédicos, 2 psicólogos, 10 elementos de vectores, así como 3 choferes y 6 personas de fomento sanitario, 
quienes apoyarán las labores de las autoridades locales.. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51726&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Envia-SSEP-

equipo-medico-a-Guerrero  

 
RETO DIARIO 

 Puebla, con ventajas competitivas por el sector automotriz: Clavijo 
Tras la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) con América del Norte, el sector automotriz en nuestro país se 
ha convertido en uno de los más competitivos a nivel mundial, afirmó el economista Fernando Clavijo Quiroga, 
quien destacó que la llegada de AUDI a Puebla traerá grandes beneficios a la región y empleos. Al impartir la 
conferencia “La Nueva Revolución Industrial y Referencias de la Nueva Política de la Secretaría de Economía” en el 
Colegio de Economistas del Estado de Puebla, Clavijo Quiroga resaltó la importancia que ha alcanzado la 

manufactura mexicana en el mundo, lo que ha permitido captar inversiones fuertes como la de la firma alemana 
que impulsará la competitividad de nuestro estado. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-con-
ventajas-competitivas-por-el-sector-automotriz:-Clavijo  
 

RETO DIARIO 

 Página web de SFA continuó hackeada esta tarde 
Hasta la tarde uno de los sitios en internet de la Secretaría de Finanzas y Administración 
(sfa.puebla.gob.mx/media/) seguía hackeado por un supuesto atacante denominado “Index Php”, que se supone 
es de origen indonesio y reveló que el portal de gobierno sólo tenía el 25 por ciento de seguridad. Sin embargo, 

éste no es el único ataque padecido por el gobierno poblano la semana, ya que según reportes de varios medios 
de comunicación el Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) y la Secretaría de Salud han sido 
blancos de un hacker llamado “Palakololo”. El portal de la SFA tiene la siguiente frase traducida del inglés: "Lo 
siento administrador, mi nombre ‘Index Php’ de Indonesia, no soy un hacker, sólo quiero decir que tu seguridad 
es del 25%, por favor arregla tu sitio web o regresaré". (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51721&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pagina-web-de-

SFA-continuo-hackeada-esta-tarde  

 
INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Crecerá PIB, pese a desastre: Miguel Messmacher 
A pesar de los desastres naturales que azotaron en varios estados del país, la proyección de crecimiento económico 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44562:ingrid-y-manuel-dejaron-en-puebla-da%C3%B1os-por-387-mdp-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44562:ingrid-y-manuel-dejaron-en-puebla-da%C3%B1os-por-387-mdp-rmv&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51726&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Envia-SSEP-equipo-medico-a-Guerrero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51726&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Envia-SSEP-equipo-medico-a-Guerrero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-con-ventajas-competitivas-por-el-sector-automotriz:-Clavijo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-con-ventajas-competitivas-por-el-sector-automotriz:-Clavijo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51721&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pagina-web-de-SFA-continuo-hackeada-esta-tarde
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51721&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pagina-web-de-SFA-continuo-hackeada-esta-tarde
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de 1.8% que estima el gobierno para 2013 es alcanzable, aseguró el subsecretario de Ingresos de Hacienda, Miguel 
Messmacher. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario reconoció que aunque los fenómenos climatológicos 
que causaron diversos daños a cientos de familias, negocios e infraestructura pública pudiera tener un efecto en el 
tercer trimestre, confió en que habrá una recuperación por las labores de reconstrucción en el país. (Mario Alberto 
Verdusco) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-crecera-18-pese-a-desastres-naturales-shcp-
43078.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Nancy, La secuestradora de narcos 
La primera vez que el apellido Tostado tomó relevancia fue en el año 2008, cuando autoridades de la fiscalía 
bajacaliforniana colocaron un espectacular en una de las calles más transitadas de Tijuana, en el que se leía: 
“Eduardo González Tostado, Secuestrador”. Él era el testigo principal que llevó a la captura de Nancy, La 

Secuestradora de Narcos, quien con su belleza seducía a sus víctimas. Eduardo fue uno de los plagiados. La valla de 
unos tres por cinco metros se erigía en la rampa de la colonia Buena Vista, una zona universitaria. Un hombre 
joven —probablemente treintañero— de pelo recortado, barba de candado y ojos chiquitos miraba de frente. (Laura 
Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-secuestradora-de-narcos-43079.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Corrupción en el AICM facilita trata 

Las colombianas Pamela y Victoria aterrizaron en el país y, sin ser revisadas en la aduana, fueron llevadas con 

engaños a trabajar en un table dance VIP. Lograron escapar y ahora cuentan cómo opera la red de explotación 
sexual que contrata bailarinas extranjeras. Organizaciones civiles y estudiosos del tema denuncian que agentes de 
migración, empleados de aerolíneas y policías federales están coludidos en la trata de personas. “Se metieron hasta 
la cocina. Están infiltradísimos en el aeropuerto”, asegura Mario Luis Fuentes, director del Centro de Estudios e 
Investigación en Desarrollo y Asistencia Social (CEIDAS). (Oscar Balderas) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/del-avin-43077.html   
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cuatro medios al desnudo 
De manera más que sospechosa, desde hace algunos meses tres medios de comunicación nacional —dos 
periódicos y dos portales electrónicos— abandonaron su postura crítica hacia la figura de Moreno Valle de la 
noche a la mañana, dejando a un lado los agudos reportajes, para sustituirlos por información con tintes 

oficialistas.  
Lo que era un secreto a voces dejó de serlo cuando un resolutivo de la CAIP obligó al gobierno del estado a 
hacer público el gasto que, en materia de publicidad, otorgó la administración morenovallista en sólo tres 
meses.  
El reportaje que hoy publica Intolerancia Diario, firmado por Jorge Castillo, demuestra que las medios 
nacionales que recibieron contratos millonarios por conceptos de publicidad fueron precisamente Reforma, El 
Universal, La Silla Rota y Animal Político. 

“Casualmente” son estos medios los que dieron un evidente viraje al manejo de su información respecto a la 

administración morenovallista.  
No se necesita jugar al adivino para entender los motivos que hicieron cambiar el sentido de la información que 
estos medios presentan de nuestro estado.  
Todo lo anterior, sin contar los acuerdos que —se presume— en tiempos electorales hicieron diversos 
operadores morenovallistas.  
Por lo pronto, lo que era un secreto a voces hoy es un asunto público, gracias al efectivo recurso interpuesto 

por Intolerancia Diario ante los órganos de transparencia. 
La represión de la SEP 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-crecera-18-pese-a-desastres-naturales-shcp-43078.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-crecera-18-pese-a-desastres-naturales-shcp-43078.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-secuestradora-de-narcos-43079.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/del-avin-43077.html
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Antes de entrar al fondo de este tema, debo subrayar que he sido uno de los millones de críticos del 
movimiento de la CNTE que tiene secuestrado a buena parte de nuestro país.  
Nadie en su sano juicio puede justificar la extorsión social que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación realiza por todo lo largo y ancho del país. 
Sin embargo, a diferencia de la CNTE, lo que hicieron los maestros poblanos no fue otra cosa que manifestar su 

inconformidad dentro de los rangos que la ley permite. Los maestros de Puebla decidieron hacer un paro de un 
día dentro de sus centros de trabajo, lo cual está contemplado como un derecho constitucional.  
Pese a lo anterior, desde Casa Puebla salió la orden de destituir de sus cargos a 32 directores, quienes fueron 
puestos a disposición de la SEP dándoles un trato de delincuentes.  
Sin temor a equivocarme, la acción que la Secretaría de Educación Pública ejecutó en contra de 32 directores 

por haber participado en el “paro activo” de hace dos semanas es la muestra de represión magisterial más 
grave en la historia de Puebla.  

Me queda claro que el titular de la SEP, Jorge Alberto Lozoya, es el menos culpable del caso, por una simple y 
sencilla razón: porque el señor secretario no tiene ni la más mínima idea de qué es lo que sucede en esa 
dependencia. 
De ahí que los verdaderos operadores morenovallistas al interior de la SEP sólo hayan obedecido la acción 
hitleriana por ser una orden del Señor de los Cerros. 
Así, de un plumazo borraron la trayectoria de estos maestros con pulcros expedientes cuidados a lo largo de su 
vida, por un simple capricho.  

Los verdaderos poblanos sabemos de la vocación de los docentes, particularmente de los directores de los 
Centros Escolares.  
Pero, ¿cómo explicarle a un egresado de una filial de Harvard lo que representa para Puebla el historial de los 
Centros Escolares y sus docentes? 

Es el costo de estar gobernados por un poblano por accidente y una docena de fuereños. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2633 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El PRI y sus motivos 
La dirigencia estatal tricolor decidió poner en marcha una estrategia arriesgada para defender lo que ellos 
creen que les pertenece.  
El viernes pasado les comenté que la dirigencia del Partido Verde decidió interponer una inconformidad ante el 
Tribunal Estatal Electoral, en contra de la resolución del Instituto Electoral del Estado, mediante la cual asignó 
las diputaciones plurinominales.  

La iniciativa fue del candidato William Shepard, quien reclama un lugar dentro de los lugares asignados por el 
Instituto Electoral del Estado. Según este personaje, el PRI y su aliado el Verde, se le debieron de asignar seis 

lugares en vez de cinco, de acuerdo con la votación que registraron en el pasado proceso electoral. En realidad, 
lo que el PRI busca es que haya una reasignación de lugares, en detrimento del partido Pacto Social de 
Integración (PSI), al cual se le adjudicaron dos diputaciones y pelea una tercera para su dirigente Carlos 
Navarro.  
El PRI busca que el Instituto Electoral revise la forma de asignación de las plurinominales, conciente de que es 

difícil que gane una diputación más, pero para evitar que el PSI, aliado del gobernador, pueda tener una curul 
más en el Congreso.  
En todo caso, el PRI, de acuerdo con su estrategia jurídica, tal vez pueda evitar que se le asigne una diputación 
más al PSI, pero entonces el beneficiado sería el Partido del Trabajo, en detrimento de la coalición Puebla 
Unida, pero el tiro le puede salir por la culata.  
La dirigencia priista alega sobrerrepresentación, por lo que busca echar abajo una curul, pero en vez de Puebla 
Unida el afectado puede ser el propio tricolor, sobre todo por la forma en que el Tribunal Electoral en el Estado 

ha venido fallando y para muestra ahí esta el caso de Huatlatlauca, en donde se les arrebató el triunfo. 
La parcialidad del Tribunal Electoral está a la vista, no hace falta ser un sabio para darse cuenta de que 

difícilmente tomará una decisión en contra de los intereses de Casa Puebla.  
En fin, la suerte está echada y ojalá no vaya a ser en detrimento del tricolor, el cual de por sí cuenta con una 
bancada famélica y en una de esas vaya a perder con la reasignación una o hasta dos curules. 
A recomponer las cosas 

Por si algo le pudiera faltar al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, los daños ocasionados por los 
huracanes “Ingrid” y “Manuel” seguramente lo obligarán a hacer un cambio de planes respecto al presupuesto 
que se discute en la Cámara de Diputados para 2014. 
Los daños provocados por ambos fenómenos climatológicos seguramente tendrán incidencia en el presupuesto 
para el próximo año. Muchos recursos se tendrán que destinar para la reconstrucción de las zonas afectadas, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2633


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Septiembre de 2013 

 
 

 23 

principalmente Guerrero y Sinaloa. 
Ha sido un arranque de gobierno federal difícil, agravado por la puesta en marcha de las reformas 
estructurales, la desaceleración de la economía y ahora aderezado por los daños provocados por las lluvias en 
varios estados del país. 
Hay que recordar que en 1999 el entonces gobernador Mequiades Morales Flores arrancó su sexenio con una 

situación similar, golpeado por dos fenómenos naturales, el sismo de junio de ese año y luego las lluvias de 
octubre, las cuales derivaron en lo que el propio entonces presidente Ernesto Zedillo denomino como “la 
tragedia de la década”. 
La mitad del sexenio de Morales Flores se perdió en la reconstrucción de las miles de viviendas destruidas por 
el sismo y las lluvias, así como iglesias e infraestructura carretera. 

Hoy puede suceder lo mismo con el arranque de esta administración federal, aunque también se abren 
oportunidades para que el mandatario recupere la popularidad perdida y el país, recupere el rumbo. 

Un cierre del año a tambor batiente y ofreciendo resultados, puede ser la oportunidad para la administración 
peñista. 
Se fue Mónica Arriola 
La hija de la maestra Elba Esther Gordillo demostró tener dignidad y decidió renunciar a la Secretaría General 
de Nueva Alianza antes de que la echaran. Mónica Arriola dejó el sábado la posición que mantenía dentro del 
Comité Nacional del partido magisterial, el cual pasará ahora a engrosar las filas de los aliados del tricolor. 
Este movimiento no debe de pasar desapercibido rumbo a 2015 y la nueva estrategia electoral que se buscará 

poner en marcha, se acabó por completo el reinado de “La Maestra”, aunque —por supuesto— esto ha traído 
consecuencias, sobre todo en la resurrección de movimientos como la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2629 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En Tecamachalco reprueban abusos policíacos 
En breve, la Cámara Nacional de Comercio de Tecamachalco y el Consejo de Comerciantes de la misma zona 

elevarán una protesta por el cateo efectuado por personal de la Policía Ministerial del Estado (PME) y por la 
Coordinación de Ministerios Públicos a las instalaciones de la constructora del empresario e ingeniero Carlos 
Regino Muñoz Durán, ocurrido el lunes 2 de septiembre, dos días después de que un empleado del presidente 
municipal de Palmar de Bravo fuera muerto por disparo de arma de fuego en el interior del domicilio ubicado en 
la 9 Norte y la 6 Poniente del barrio del Carmen.  
Y es que ni el empresario ni los siete empleados que fueron trasladados en contra de su voluntad a las 

instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) tenían algo que ver con los hechos del 31 de agosto 
pasado, donde se vincula al hijo del alcalde de Palmar en un homicidio, delito del que los empleados del 

constructor no estaban enterados.  
La única relación que pudo haber tomado como pretexto es que las oficinas de Muñoz Durán se encuentran 
dentro de la misma propiedad del alcalde Julio Eduardo Morales Genes, aunque están de lado a lado y que el 
empresario paga una renta, es decir, se encuentran totalmente separados.  
Sin embargo, don Alfredo René Macip, coordinador de agentes del Ministerio Público, se pasó por “el arco del 

triunfo” la relación de casero-inquilino y se llevó por la fuerza a siete empleados, a quienes amenazaron para 
que declararan en contra de César Morales Cortes, a quien la Procuraduría General de Justicia (PGJ) persigue 
por un supuesto homicidio. 
Fausto Silva Carrillo, de 18 años de edad, uno de los empleados del ingeniero Carlos Regino, en entrevista con 
el reportero dijo que cuando se encontraba en las instalaciones de la PGJ un hombre y una mujer que se 
dijeron elementos de la PME amenazaron varias veces con golpearlo sino les decía haber visto patrullas de la 
Policía Municipal de Palmar en la casa del presidente municipal la mañana del 31 de agosto, pero siempre les 

dijo que no vio nada.  
“Me hacían como que me iban a pegar para hacerme llorar, pero no lloré ni me asusté”, dijo el empleado al 

mismo tiempo que narraba cómo fue obligado a abordar una de las camionetas de la Policía Ministerial para ser 
trasladado a las instalaciones del Ministerio Público en Tecamachalco y después al edificio de la PGJ que se 
ubica en la colonia San Rafael Oriente.  
Estos hechos llevaron a un grupo de empresarios y de comerciantes a elevar una protesta para que la 

Procuraduría General de Justicia investigue a fondo el homicidio ocurrido el 31 de agosto pasado, en agravio de 
quien en vida se llamó Manuel Nuria Salas, pero sin que se pisoteen los derechos humanos de inocentes, 
además de que van a solicitar que todas las actuaciones se realicen conforme a derecho. 
No dejan descansar a los arraigados de Palmar  
El correo de los muertos… 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2629
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Por cierto, a este correo llegó un mail procedente del hotel Kioto, donde se encuentran arraigados elementos 
de la Policía Municipal de Palmar de Bravo, tras el homicidio ocurrido en el interior de la casa del alcalde.   
“Señor periodista, tuve la desafortunada suerte de enterarme como son tratados todos los policías que se 
trajeron de Palmar de Bravo y la verdad alguien debería de intervenir para que se constante el trato que 
reciben.  

Primero no les permiten dormir, por las noches los sacan para interrogarlos, los golpean, los amenazan y ya les 
dijeron que si denuncian los van a consignar.  
”A las esposas de los policías ya les dijeron que mejor se queden calladas para que no les pase nada a sus 
esposos y les dan permiso solo para que les lleven de comer pero nunca los dejan solos, siempre hay alguien 
cuidándolos a ver que dicen.”  

Hasta aquí el correo.  
Consignaciones en puerta 

Le comentó que, en breve, la PGJ levantaría el arraigo a los policías investigados y que al menos tres de estos 
van a ser consignados, sin embargo, aún se desconoce si, además de las “confesiones” de los arraigados, la 
dependencia se hizo de pruebas más contundentes como las periciales o, como les llaman, de campo, para 
poder fortalecer una acusación y como consecuencia solicitar se libre alguna orden de aprehensión.  
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2632 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Cables cruzados en la política nacional y local 
Nueva Alianza ya tiene nuevo dueño y se llama Miguel Ángel Osorio Chong, quien ordenó decapitar a Mónica 
Arriola, la hija de Elba Esther Gordillo, en una asamblea extraordinaria. La causa es lo de menos: el mensaje es 

que la defenestración ocurriría en Puebla, el estado que gobierna quien era el más conspicuo aliado de “La 
Maestra” 
En la política mexicana hay señales cruzadas que no alcanzan a entenderse demostrando que la real 
politik es una Casa de Traiciones al estilo de la serie de NetflixHouse of Cards. Por ejemplo, la misma 
noche en que la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega, se reunió con la fracción de diputados poblanos 
del PRI paradarles línea sobre tres iniciativas polémicas en el Congreso del estado, en un lugar discreto de 
la ciudad de Méxicocenaron el gobernador poblano Rafael Moreno Valle y el todopoderoso secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, luego de meses de desencuentros. Los resultados de uno y 
otro encuentro no pudieron ser más contradictorios: mientras que Ortega Pacheco le dijo a sus diputados que 
votarán“NO” a las propuestas del Ejecutivo local, el brazo derecho de Peña Nieto le dijo al gobernador 

poblano que “SÍ” era considerado un aliado, y que no actuarían en su contra para no abrir un “nuevo 
frente” a los muchos que ya tenía el gobierno federal. 
Moreno Valle salió contento de su cena con Osorio Chong, políticamente fortalecido por su cercanía con el 

gobierno federal. Pero al otro día descubrió que a lo mejor: los diputados locales del PRI iban a votar en 
contra del endeudamiento por 3 mil millones de pesos, la privatización del agua y la firma de 
PPS para alumbrado público por un monto indeterminado en 17 municipios. 
 — ¿Pues qué pasó?, Preguntó el mandatario. 
—Que siempre no. Le comentaron algunos de los apenados diputados locales del PRI preocupados por el 
“apoyito” que reciben y el bono de fin de legislatura. 
—Busquen al enlace de Osorio Chong, él les va a confirmar que hay una alianza y pueden votar a favor. 

Fue la contrapropuesta del Ejecutivo a través de sus operadores. 
Ernesto Leyva hizo esfuerzos imposibles por obtener desde Bucareli el salvoconducto que les permitiera votar 
a favor y garantizar el apoyito. Pero Osorio Chong no envió ninguna señal. Al final, la votación de los priistas 

fue un desmadre. Unos diputados se ausentaron, otros traicionado abiertamente. En los PPS cada quien hizo 
lo que quiso. En virtud de la falta de certezas, el morevallismo retiró de la agenda la votación los 3 mil 
millones de crédito a alcaldes electos. 
¿Por fin, aliados o no? ¿Si lo son, por qué los diputados del PRI votaron en contra? ¿Por qué nunca llegó el 

salvoconducto? El morenovallismo se justificó en que el mensaje de Osorio Chong a la bancada priista llegó 
tarde. Claro, a veces pasa que un PIN de BlackBerry o WhatsApp se queda atorado en el ciberespacio. 
Otro ejemplo de señales cruzadas.  
Un día sí y otro también el gobernador Moreno Valle se presenta como el promotor número uno, cabildero y 
aplaudidor oficial de las reformas energéticas y hacendarias que presentó Enrique Peña Nieto. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2632
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Especialmente, durante el programa de Aceleración Económica del Presupuesto 2013, en su intervención como 
presidente de la Conago, pudo deshacerse en elogios que le fueron agradecidos. 
Pero en Bucareli han encontrado que algo no cuadra en la postura del gobernador poblano. Fue en Puebla, 
hospedados por Moreno Valle, que la fracción de diputados federales del PAN anunció que no aprobarán 
nada, ni reforma energética ni hacendaria, hasta que Peña Nieto y el PRI cedan en una reforma política 

que incluye la segunda vuelta de la elección presidencial, la nacionalización del IFE, así como la reelección 
de alcaldes y diputados. Dispuestos a aceptar los puntos 2 y 3, para el PRI y sus presidenciales simplemente 
es innegociable la segunda vuelta que daría la oportunidad de construir una megacoalición de facto en su 
contra: Todos vs ¿Videgaray u Osorio Chong? No lo creo.  
Pero hay más. También en territorio poblano el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, anunció que 

hay consenso entre los gobernadores emanados del albiazul—Moreno Valle incluido— para rechazar 
aspectos centrales de la reforma hacendaria, especialmente la vuelta al modelo centralizador de los 

fondos federales para la educación y la salud. El coordinador de los senadores, Jorge Luis Preciado, ya 
también oficializó el rechazo.  
Y en Bucareli se preguntan: ¿por qué todos estos mensajes negativos salen desde Puebla. ¿Será que 
hay una postura pública y otra en privado? 
Último cable cruzado.  
Nueva Alianza ya tiene nuevo dueño y se llama Miguel Ángel Osorio Chong, quien ordenó decapitar a Mónica 
Arriola, la hija de Elba Esther Gordillo, en una asamblea extraordinaria. La causa es lo de menos: el mensaje es 

que la defenestración ocurriría en Puebla, el estado que gobierna quien era el más conspicuo aliado de “La 
Maestra”. “Casualmente”, el gobernador de Puebla se ausentó del país en estos días para atender una gira 
de carácter extraordinario y urgente en Nueva York que incluyó una conferencia en su alma mater, el 
Lycoming College.  

Antes de que le cortaran la cabeza, Mónica Arriola presentó su renuncia a la Secretaría General del Panal 
para no exponerse a la defenestración. En Metepec, pese a la impotencia de los poblanos gordillistas, el 

Consejo Extraordinario de Nueva Alianza aprobó la salida de la hija de Elba Esther y dio carpetazo a la 
relación con su fundadora.  
Como telón final, el dirigente Luis Castro salió a dar una conferencia acompañado de Gerardo Islas, el líder 
de la franquicia local. ¿Participó el morenovallismo de la ejecución de Mónica Arriola?  
Yo no entiendo nada de los cables cruzados. Pero el que entendió, entendió. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27160-cables-cruzados-en-la-
politica-nacional-y-local 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Dejan huracanes estela de muerte y destrucción 
Huracanes y tormentas tropicales originadas en el Golfo de México y en el océano Pacífico causaron muerte y 

destrucción en más de 24 estados del país. 
Los más afectados han sido el vecino estado de Guerrero, el también vecino estado de Veracruz, Tamaulipas y 
Sinaloa. 

Los daños en Puebla, con todo y ser importantes, no se comparan con los que sufrieron estos estados del país. 
La movilización para ayudar a los afectados ha sido inmediata y cuantiosa, pero no se han podido solventar 
todas las necesidades, en gran parte porque fue destruida la red carretera que en muchas partes quedó 
prácticamente inservible. 
La destrucción de puentes, los derrumbes en caminos y carreteras, la inundación de aeropuertos y campos 
aéreos, ha sido como nunca se había visto. 

Decenas de miles de personas lo perdieron todo, casa, muebles, animales, cosechas. 
Las zonas afectadas en Puebla han sido principalmente las sierras Norte, Nororiente y la Negra y la parte de la 
Mixteca que colinda con Guerrero, concretamente Tecomatlán por el desbordamiento del río Mixteco, e 
Ixcamilpa por el desbordamiento del río Tlapaneco. En ambas regiones se comprobó la pérdida de numerosas 

hectáreas sembradas de maíz, frijol, ajonjolí, cacahuate y frutales. También sufrió la ganadería pues se 
perdieron numerosas cabezas de ganado vacuno. 
En momentos como los actuales se hace necesaria la solidaridad de todos los poblanos con quienes sufrieron 

pérdidas materiales y también humanas. En Puebla (región de Tlatlauqui) se habla de cuatro personas muertas, 
pero en total se habían contabilizado ayer en todo el país más de cien muertos, sin contar a las 68 personas 
que a raíz del derrumbe de un cerro que tapó parte del poblado denominado La Pintada, de Atoyac de Álvarez 
Guerrero, están desaparecidas.  
Boicotea Fox relación de México y China 
El ex presidente de la república, Vicente Fox Quezada, el primer panista que llegó a ese cargo, sigue 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27160-cables-cruzados-en-la-politica-nacional-y-local
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27160-cables-cruzados-en-la-politica-nacional-y-local
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como chivo en cristalería. 
Cuando ocupó el cargo de presidente, el más alto cargo político del país, lo desempeñó mal por su falta de 
oficio político, por su ignorancia de la historia de México y por su sumisión a los Estados Unidos, que quedó 
fehacientemente demostrada en el trato que dio, durante una reunión de jefes de estado en nuestro país, al 
entonces presidente de Cuba, Fidel Castro, uno de los personajes más relevantes de América Latina en los 

últimos 50 años, para que no se topara con el presidente estadounidense, entonces George Bush. 
Ya como ex presidente armó un escándalo con su propuesta de legalizar el uso de la mariguana para fines 
recreativos, ofreciendo incluso cultivarla, procesarla y comercializarla desde su rancho en Guanajuato. 
Bueno pues ahora, cuando el actual gobierno priista de Enrique Peña Nieto logró recomponer las relaciones 
diplomáticas y comerciales con China, descompuestas por el otro gobierno panista el de Felipe Calderón, como 

descompuso también las relaciones con gran parte de América Latina, a don Vicente y a la señora Marta se les 
ocurre invitar al Dalai Lama, alto jerarca del budismo y máxima autoridad del Tibet y que tiene malas 

relaciones con China, a quien acusa de tener invadido su territorio. 
La presencia del Dalai Lama en México fue lo que terminó de deteriorar las relaciones en el anterior gobierno 
mexicano con China, y podría deteriorarlas ahora en que hay un acuerdo político y económico entre los dos 
países. 
Nos dicen que entre las actividades que el personaje tibetano realizará en nuestro país está contemplada una 
conferencia en el Centro Fox, que el ex presidente tiene en su rancho en Guanajuato. 
Parece que el PRI ya encontró dirigente para Puebla 

Todo parece indicar que el Partido Revolucionario Institucional ya encontró sustituto de Pablo Fernández del 
Campo, para presidir al PRI en el estado de Puebla, y que no se esperará hasta el 2014 para hacer el cambio. 
El profesor Alberto González Morales, ex diputado local, ex diputado federal, ex dirigente magisterial y activo 
priista, parece ser el bueno.  

Tiene experiencia, es reconocido su trabajo como priista militante, ha sido delegado en varios distritos y 
municipios de la entidad y su trabajo ha sido bien evaluado siempre. Como él mismo dice, es hombre de 

resultados.  
Su propósito es lograr la reestructuración del PRI para ganar las elecciones del 2015, para lo que deberán 
iniciarse trabajos de reconstrucción y fortalecimiento de los comités seccionales, lograr la unificación de todos 
los grupos que hay dentro del Revolucionario Institucional, reconocer el trabajo partidista de los militantes y 
postular como candidatos a los priistas mejor posicionados. 
Si Alberto González es elegido presidente del PRI estatal, no aspirará a ningún cargo de elección popular 
mientras esté al frente del partido, no será candidato “chapulín” y toda su actividad estará enfocada en 

reconstruir al PRI, a fortalecerlo mediante la unificación de todos sus grupos. 
Hay otros aspirantes para el PRI  
González Morales no es el único aspirante para dirigir al PRI. Hay otros pero el más fuerte es él, un priista 
institucional, serio, con muy poca cola que le pisen. 

Entre los otros están personajes que realmente aspiran a un cargo público de elección popular y piensan que 
como antes, la mejor forma de llegar es a través del máximo puesto directivo del partido. 
 Jorge Morales Alducin es un priista que aspira también a la presidencia del PRI y que está seguro de que el 

cambio se hará este año y no en el 2014, como se ha dicho, pero su principal problema es en primer lugar que 
siendo poblano radica en Oaxaca; que siendo presidente del PRI municipal aspiró a la presidencia municipal de 
la capital como candidato del PRD cuando su partido no atendió sus deseos de ser su abanderado para ese 
cargo. 
Tiene ideas sensatas para reformar al PRI, pero lo que no tiene es credibilidad entre la mayor parte de los 
priistas. Hay gente que lo apoya, hay grupos sobre todo en el municipio de Puebla que votarían por él, pero 

hay también muchos que no lo harían. 
Es pues un personaje controvertido que en los momentos actuales no sería, opinan algunos, un buen dirigente 
partidista pues no lograría la unidad que el PRI tanto requiere en Puebla. 
*** 
Dicen los que saben que la demanda del PRI objetando el triunfo del doctor Manuel Madero, quien fue el 

candidato triunfador a la presidencia municipal de Izúcar de Matamoros, no prosperará. 
Los priistas no tienen pruebas de irregularidades en el proceso y la coalición que apoyó la candidatura del 

doctor Madero sí las tiene contra el PRI. 
Hay que recordar que en vísperas de las anteriores elecciones, grupos de supuestos o reales priistas balacearon 
la casa del candidato perredista apoyado por la alianza PRD-PAN-Panal, etc. y que hubo priistas sorprendidos 
en plena entrega de despensas en algunas comunidades. 
*** 
Este fin de semana se realizó en Metepec Puebla el Congreso Nacional del Partido Nueva Alianza, 
Panal, que fue propiedad de la maestra Elba Esther Gordillo y del que su hija Mónica Arreola Gordillo era 
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secretaria general del Comité Nacional, de quien se dijo que había sido destituida por el dirigente nacional de 
ese partido, Luis Castro, y que en el Congreso que se llevaría a cabo en Puebla se confirmaría dicha 
destitución. 
También se dijo que Mónica Arreola, que es senadora de la República, era apoyada por un pequeño grupo de 
consejeros nacionales, entre ellos Gerardo Islas, el dirigente del Panal en Puebla. 

Pero en la víspera de que se iniciara el Congreso, Arreola Gordillo renunció a la Secretaría General del partido y 
en la reunión se aceptó su renuncia por unanimidad. Y no se ha hablado de que Gerardo Islas haya sido 
expulsado de Nueva Alianza, pues por el contrario se le ve sonriente en las fotos donde está al lado del 
dirigente nacional. 
No hay que olvidar que Islas es el dirigente estatal anfitrión y que durante los días sábado y domingo, se 

realizó la reunión panalista en el balneario que el IMSS tiene en Metepec, cerca de Atlixco. 
*** 

Nos unimos al pesar de la familia del químico Isaac Wolfson, quien falleciera la semana pasada en su 
domicilio particular. Fue un excelente profesionista, catedrático de la ahora Facultad de Química y después 
director de la misma, cronista de deportes en el noticiarioEsquina que dirige don Enrique Montero Ponce. 
Escribió varios libros con tema deportivo, con investigaciones que él realizó; fue un muy eficiente colaborador 
en trabajos de investigación del Archivo Histórico Universitario y muchas cosas más. Su carácter atento y 
amable le ganó las simpatías de todos los que tuvimos el honor de tratarlo alguna vez. Descanse en paz. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27135-dejan-huracanes-estela-de-muerte-

y-destruccion 
 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Se resiste RMV con damnificados 
*Sus atrocidades a nivel nacional 
Hasta ahora, el inquilino de Casa Puebla no ha puesto un pie en alguna de las comunidades que han sido 
afectadas por los fenómenos climatológicos en la sierra Norte del Estado. 

A diferencia del presidente Enrique Peña Nieto, que el mismo 15 de septiembre suspendió actividades después 
del Grito en Palacio Nacional para acudir esa misma noche a recorrer zonas de desastre por inundaciones en el 
sureste del país, el inquilino no ha querido pisar los municipios poblanos dañados. 
Todos los informes los recibe en su lujoso despacho de Casa Puebla. 
Con todas las comodidades. 
Sin tener que ver rostros afligidos. 
Pies descalzos. 

Cuerpos casi desnudos. 
Meterse al lodazal. 
Él no está acostumbrado a eso. 
Desde pequeño ha tenido lo mejor. 
Ahora que es gobernador, aprovecha el cargo para satisfacer sus caprichos. 
Ir a esos lugares donde hay cientos de damnificados, no pasa por su mente. 

En todo caso, cuando va a algún municipio del Estado, es viajar en helicóptero, ser transportado en camioneta 
de lujo por caminos pavimentados. 
Estar bajo un toldo para que no le pegue el sol. 
En cuanto le tomen la fotografía o el video para la televisión, inmediatamente se despide para retornar a la 
mansión que tiene prestada. 
Al otro día en los periódicos que tiene comprados, incluyendo el de los soles y de cambios o de su socio editor y 
constructor, salen las gráficas a todo color luciéndose en la inauguración de obra o disque entrega de tractores 

que pocos después ya no sirven. 
No hay día en que no pregunte cómo va su ruedota. 
También su teleférico. 
Dos de sus dos últimos caprichos. 
Pero eso de ir a recorrer los municipios afectados por las lluvias, ni pensarlo. 
En su lugar, universidades están incluyendo a esas poblaciones de la sierra Norte para la entrega de víveres, 
ropa y artículos de higiene. 

Ahora imagínese el lector que quiere ser presidente de la República. 
Mucho sacrificio, no cree usted. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27135-dejan-huracanes-estela-de-muerte-y-destruccion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27135-dejan-huracanes-estela-de-muerte-y-destruccion
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Tener que hacer contacto con los pobres. 
Eso no se lo enseñaron cuando estudio en Harvard. 
Bueno, ni tampoco hizo el intento cuando fue diputado local. 
Lo que empezó fue tejer la telaraña para atrapar a ingenuos que lo apoyaron para brincar a la gubernatura de 
Puebla. 

Ése es su gobernador. 
Claro, de los que votaron por él. 
Aunque ahora estén arrepentidos.  
LA CNTE VA POR ÉL  
Dentro de la marcha que escenificarán el miércoles próximo por las calles de la ciudad de México los profesores 

de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, incluirán en sus exigencias que el gobernador de 
Puebla reinstale a maestros poblanos que cesó de sus plazas y deje de perseguir a los que apoyan este 

movimiento. 
En la Asamblea Magisterial Nacional de ese mismo día van a abordar este tema de Puebla. 
Le van a dar un plazo para que se siente a una mesa de negociación. 
De lo contrario, la CNTE vendrá por Puebla. 
Eso es lo que menos le convendría. 
Atraer la atención del movimiento de la CNTE no es cualquier cosa. 
Ya sabe usted cómo se las gastan. 

 Al grado que el gobierno del Distrito Federal no quiere meter las manos. 
Sabe que le traería graves consecuencias. 
Por lo tanto, vamos a ver qué responde el inquilino. 
Lo van a emplazar. 

Tiene que reinstalar a 41 maestros que cesó de sus funciones. 
Aún cuando tenga de cómplices a los líderes del magisterio poblano, los de las secciones 23 y 51 (léase Emilio 

Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa), no podrá detener las embestidas que le vienen fuerte. 
Allá él y su mala cabeza. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-22/mirador 

 
(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 
 
Las devastadoras inundaciones, lo casual y lo necesario 

Cierto que no es frecuente que dos meteoros de magnitud considerable ocurran de manera simultánea y, como 
si se hubieran puesto de acuerdo, embistan al país al mismo tiempo por ambas costas, la atlántica y la que 
hace frente al Pacífico. La cantidad de agua que ha caído sobre el territorio nacional a causa de esto tampoco 
es “normal”; ni siquiera puede calificarse “de poco frecuente pero esperable”. Todo esto es difícil de prever, 

como lo evidencian los impresionantes caudales de casi todos los ríos de las zonas afectadas, los deslaves, los 
cortes de carretera, las estructuras colapsadas y las colonias, pueblos y rancherías convertidos en lagunas, con 
el consiguiente volumen de sufrimiento humano y pérdidas económicas irreparables, sobre todo entre los más 

desvalidos. Aceptando que el factor decisivo en esta tragedia nacional lo pone la naturaleza, cuyas leyes y 
comportamiento escapan todavía al control del hombre, hay que señalar que de ello no se deduce como 
inevitable que el país se nos esté batiendo entre las manos como si fuera de azúcar; ni tampoco que sea 
irremediable el dislocamiento de la vida nacional a grado tal que el gabinete en pleno tenga que trasladarse a 
las áreas de desastre para hacer frente a la contingencia y para llevar aliento y confianza a los mexicanos en 
desgracia. 

En relación con lo primero, es decir, a los desastres materiales masivos ocurridos principalmente en las 
carreteras del país, la verdad es que, aunque hay una diferencia cuantitativa con lo ocurrido en otras 
temporadas de ciclones, no se puede decir que sean una verdadera novedad en el acontecer nacional. Todos 
sabemos, en efecto, que no hay tormenta de cierta consideración, sobre todo si cae en las zonas serranas, en 
que no ocurran derrumbes de taludes sobre la cinta asfáltica que bloquean la circulación y ponen en peligro la 

vida de quienes transitan por ella; en que no se reporten caídas de puentes y rupturas de consideración en la 
superficie de rodamiento, ocasionadas por el agua, que causan el aislamiento, por semanas y meses enteros, 

de pueblos y comunidades; avalanchas de lodo y piedras que sepultan, en los casos más trágicos, autobuses 
repletos de pasajeros que, naturalmente, no viven para contarlo. Lo nuevo de hoy es que, además, se vinieron 
abajo túneles (p. e. en la autopista del Sol) que, dada su función especial, se supone que pueden resistir buena 
parte del peso de montañas enteras que gravitan permanentemente sobre ellos. 
El hecho de que fracasos de este tipo se repitan una y otra vez, dice a  las claras que no toda (y no siempre) la 
culpa es de la naturaleza; es obvio que hay responsabilidad humana, p. e., deficiencias en el diseño y 
construcción en nuestra red carretera. En efecto, cualquiera puede observar, si se lo propone, que allí donde se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-22/mirador
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hace un corte más o menos profundo en una elevación del terreno para dar la pendiente adecuada al trazo de 
la ruta, los taludes se dejan siempre a plomo, completamente verticales, independientemente de sí se trata de 
material rocoso, arcilla, arena o suelo profundo y rico en materia orgánica. A los constructores no les interesan 
los estudios sobre mecánica de suelos, resistencia de materiales, etc., sino sólo ahorrarse gastos; por eso no 
trabajan el talud hasta conseguir el ángulo de reposo que la naturaleza del suelo reclama. Resultado: tan 

pronto cae una lluvia medianamente fuerte, los derrumbes y deslaves se ponen a la orden del día. Tampoco se 
estudia el curso seco y el caudal potencial de los escurrimientos que, cuando llueve fuerte, por fuerza bajan 
hacia la carretera, y sólo se hacen alcantarillas allí donde la profundidad natural del lecho lo vuelve inevitable. 
Por eso, si llueve en abundancia, el agua tiene que abrirse paso a viva fuerza rompiendo la cinta asfáltica. 
Finalmente, túneles que perforan montañas de todos tamaños para facilitar el tránsito vehicular se construyen 

en todo el mundo, algunos tan largos y difíciles como el de San Gotardo, que une a Suiza con Italia, pero no 
suele oírse que tales obras se batan y disuelvan como merengue en caso de temporales copiosos, como nos 

ocurre a nosotros. 
En relación con el segundo problema, el trastorno de la marcha normal de la nación, lo primero que se observa 
es la absoluta incapacidad de respuesta que muestran  personas y familias para hacer frente, ellas solas, a la 
emergencia; de ahí el alto grado de dependencia que muestran respecto del apoyo oficial y la presión que 
ejercen sobre el aparato de gobierno, dislocando su funcionamiento normal. Parece obvio que si la economía de 
la masa de damnificados y su riqueza patrimonial fueran menos precarias, es decir, si la pobreza no fuera tanta 
y tan profunda en todo el territorio nacional, la respuesta a las contingencias sería mucho más fácil, rápida y 

eficaz, y causaría menos trastornos a la vida del país y al propio gobierno de la República. Se evidencia, 
además, un centralismo excesivo en la toma de decisiones y en el manejo y disponibilidad de recursos, 
materiales y económicos. Según se aprecia en los medios, todo mundo “se cuelga” del gobierno federal: la 
gente y los propios gobernadores, que se achican ante la coyuntura y casi desaparecen de la escena, 

limitándose a esperar la visita “del señor Presidente”, a acompañarlo en su gira de trabajo y a aplaudirle las 
decisiones que toma y los discursos que dirige a la masa hambrienta y desesperada. Igual concentración se 

advierte en la maquinaria requerida para las tareas de reconstrucción, el transporte, la infraestructura de 
ayuda inmediata como casas de campaña, cocinas portátiles, ambulancias, helicópteros, etc. Todo parece pedir 
a gritos una redistribución en todo el territorio nacional para hacer más oportuna, barata y eficaz la respuesta 
que reclama hechos como los actuales. 
Como remate de todo, los medios de comunicación han convertido este tipo de emergencias en un verdadero 
“reality show”, con graves consecuencias para las víctimas. Primero, provocan que la ayuda se concentre allí 
donde el “show” se pueda montar con toda facilidad y éxito y que la misma dure sólo el tiempo que la tragedia 

sea “noticia”; pasada la euforia y la novedad, los damnificados quedan totalmente olvidados, con sus 
necesidades a cuestas. Nadie vuelve a acordarse de ellos. Segundo, el “show” deja fuera, necesariamente, a 
los pueblos y rancherías que no son un escenario “digno y atractivo” para el mismo, aunque es allí, 
precisamente, donde más se nota la falta de obra contra inundaciones, de edificios bien hechos que sirvan 

como albergue, de clínicas y hospitales para la atención de los enfermos y la falta de viviendas dignas y 
seguras que resistan temporales y temblores. La acción selectiva de los medios incrementa el sufrimiento que 
de por sí conlleva este tipo de desastres. En resumen, pues, no todo lo que parece “casual” e “inevitable” lo es 

realmente; mucho es consecuencia de la impericia y la voracidad de las empresas constructoras, de la gran 
desigualdad social que nos ahoga, del centralismo burocrático y económico y de la falta de compromiso social 
de gobernantes y funcionarios, que sólo piensan en ascender un peldaño más en su carrera política. Estamos 
ante una demostración de la verdad profunda que encierra la sentencia de Hegel: la casualidad no es más que 
la forma de existencia de la necesidad. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-22/antorcha 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
EL GOBERNADOR PANISTA, SOBERBIO E INSENSIBLE A LA DESGRACIA DE PUEBLA 
Se paseó altivo, soberbio, como acostumbra, por las grandes avenidas de Nueva York, Pensylvania, Nueva 

Jersey; posó al lado de personalidades del jet set; dictó una conferencia mentirosa sobre la gran “seguridad” 
que se respira en el Estado de Puebla; saboreó manjares dignos de su alcurnia, vinos y cogñac franceses, 

hospedándose en los mejores hoteles. 
Mostró que Puebla y los poblanos le importan un carajo en la desgracia, a pesar de que con sus impuestos 
pagó la excursión a la Unión Americana. 
Insensibilidad pura ante la desgracia de damnificados y de los pobres a los que siempre ha visto como bichos 
raros. 
Ajeno totalmente al esfuerzo de todos los Gobernadores del país y del Presidente Enrique Peña Nieto, por 
ayudar a las entidades donde “Manuel e Ingrid” dejaron una estela de desolación y tragedia. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-22/antorcha
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Me refiero, obviamente, al mandatario panista Rafael Moreno Rosas. 
Las críticas que ha recibido, no se las quita con nada, a pesar de su furia que se desencadena con cualquier 
cosa. El nieto del General repudiado, ha sido tema negro en medios nacionales, apenas solapado por los locales 
que tiene comprados.  
Unos cuantos se salvan de la indignidad, del esparadrapo que cubre sus bocas y de las ligas que les ata las 

manos para escribir la verdad. 
Pareciera que el luto mexicano se le resbala. Eso sí, sin ningún rubor, exige que le liberen desde la federación 
los recursos del FONDEN y pide a los ayuntamientos griten para que sus comunidades sean declaradas en 
estado de desastre. A mayor necesidad, más dinero, pareciera ser la fórmula. 
 ********** 

MIRE USTED: Mientras las escenas son desgarradoras por el desgajamiento de cerros, inundaciones, pérdidas 
de vidas y bienes de miles de familias, la imagen de Rafael Moreno Rosas, aparece en las pantallas de cine de 

Estados Unidos, promocionando el “paraíso” que es Puebla. Y lo mismo sucede en las salas mexicanas de 
Cancún, hasta el norte en Saltillo, Monterrey y anexas. 
OTRO CASO DE CENSURA:  
Sucedió el viernes pasado con los integrantes del programa radiofónico “Así lo Dice Puebla” de ABC radio 12.80 
AM, quienes ya no pudieron salir al aire después de haber manejado una noticia, un día antes, sobre el posible 
secuestro de un empresario que participa en la construcción de la planta alemana AUDI, en San José Chiapa. 
La información se manejó con cautela, como una filtración de una fuente que no podemos revelar; nunca se dio 

como cierta y señalamos que si el Gobierno del Estado aclaraba o desmentía el asunto, haríamos lo propio en 
cabina y en los medios donde prestamos nuestros servicios. 
Nada valió. 
Por lo que respecta a mi persona, debo señalar que en mi participación como colaborador, siempre con el estilo 

crítico que me caracteriza, intenté conducirme con profesionalismo y pulcritud. Nunca cobré un peso por el 
espacio que se me brindó y ninguno de los invitados, muchos de ellos políticos, me tuvo que pagar por 

entrevistarlos. 
El gusto por el Periodismo me nació hace 41 años y lo sigo practicando con pasión. No estoy en contra de los 
convenios publicitarios ni de la reciprocidad en el respeto y trabajo con miembros de la sociedad civil y política, 
pero nunca he sido partidario del chantaje, vil estrategia parecida a la persecución que el gobierno panista de 
Rafael Moreno Valle, practica como entretenimiento de sus fobias contra Periodistas incómodos a sus intereses. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/22/pdfs_23-09-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
La dejó sola 
Mónica Arriola ya no tuvo ni que llegar a Puebla para evitar su destitución como secretaria general del Panal, 
pues quien consideraba que era su principal aliado dejó de tomarle las llamadas. 

Es más, se inventó una gira por Nueva York, que en primera instancia se interpretó como una falta de 
sensibilidad política ante el desastre que dejó en 31 municipios el paso de los huracanes y que por su impacto 
en el país, el presidente Enrique Peña Nieto canceló su intervención en la sede de la ONU. 
No, parece que la ausencia del gobernador Rafael Moreno Valle estuvo más en el envío de señales que de 
absolutamente nada, ni nadie, pondrá en riesgo su relación con Peña Nieto. 
Ya se vio que ni la maestra encarcelada y, mucho menos, su hija renunciada. Si cometen pecados, son de ellas, 
no de él. 

La ausencia de Moreno Valle en la crisis de Mónica Arriola lo alejó del Panal gordillista, pero lo acercó al Panal 
peñista. 

La última vez que estuvo en Puebla Elba Esther Gordillo fue en el informe del mandatario poblano y su hija 
Mónica apareció, días después, en el palco del gobernador en el estadio Cuauhtémoc durante el pre mundial 
sub20, antes de la detención de su madre. 
En ambas visitas, siempre tuvieron de acompañante a Gerardo Islas, aún líder estatal del Panal. 
La salida de Arriola de la secretaria general de Nueva Alianza se atribuye a que fue probado su respaldo a 

varios grupos de la CNTE para generar la inestabilidad por la reforma educativa. 
El Panal, ya controlado por el grupo en el poder, fue objeto de inteligencia que condujo a descubrir a la hija de 
la maestra en el financiamiento a los enemigos históricos del SNTE, sustento del Panal. 
Lo demás fue protocolo, aunque se indaga si los aliados de la maestra en los estados estuvieron implicados, en 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/22/pdfs_23-09-13.pdf
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el clásico doble juego. 
Pero el punto es que Arriola, quien pretendía montar una rebelión en el centro vacacional de Metepec contra la 
dirigencia nacional, tuvo que renunciar mediante la lectura de un comunicado en un hotel de Reforma en la 
Ciudad de México. 
En Puebla no quiere desmadres, se le dijo y la dejaron sola. Su aliado que tanto presumió se fue a Nueva York 

y su otro amigo Islas anduvo más ocupado en los otros damnificados: los de Guerrero por las lluvias. 
Cabalán Macari, secretario de Infraestructura y primer líder estatal del Panal, hizo lo suyo: mantenerla en la 
raya, pero fuera de Puebla. 
Nada personal, sólo negocios con el poder del que carecen hoy Elba Esther y familia. 
La dejó sola para deslindarse. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10977&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Naturaleza, el único contrapeso en Puebla 
“A lo único que le temo son a los desastres naturales”—contaba Salvador Camarena en su columna del diario 
La Razón, que fue la respuesta que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio a pregunta expresa de 
un periodista cuando recién tomaba posesión del cargo. 
Hoy, que con el paso de “Ingrid” y “Manuel” ese gran temor estuvo muy cerca de convertirse en una trágica 
realidad, la respuesta cobra una vigencia inusitada. 

Claro que la historia nos ha enseñado que  en México y el mundo, las consecuencias fatales de desastres 
naturales han erosionado irremediablemente los regímenes políticos más solidos y de mayoritario respaldo 
ciudadano. 

Imposible que cualquier gobierno, por más eficiente y profesional que sea, pueda reaccionar con la velocidad y 
certeza que las tragedias de este tipo requieren. 
Superar la emergencia y estar a la altura de las necesidades de los afectados son frases que sazonan el 

discurso oficial, pero que en los hechos no resisten en el menor análisis. 
El ejemplo usado hasta la saciedad para ilustrar lo anterior es el de Miguel de la Madrid y el sismo del 85. 
La incapacidad de reacción ante la hecatombe, el mentiroso manejo mediático de las cifras oficiales y las dudas 
sobre el manejo y destino de la ayuda internacional fueron el factor clave que inició la caída del nefasto sistema 
de partido único que hasta ese entonces parecía gozar de cabal salud. 
El sismo en Japón, Katrina en los Estados Unidos y cientos de casos más han incidido directamente en la caída 
de popularidad de presidentes, gobernadores, alcaldes y demás figuras del ámbito político. 

Sin embargo, además de lo anterior, el hecho de que el gobernador de Puebla le tema sólo a los desastres 
naturales es un síntoma muy evidente de un estilo particular de gobernar. 
Y es que, en la Puebla de hoy, en donde la absoluta ausencia de contrapesos es la constante, ¿a qué más le 
podría tener miedo el mandatario? 

Moreno Valle controla al Congreso, al Tribunal Superior de Justicia, al Instituto y al Tribunal Electoral del 
estado, a los partidos políticos, a los organismos empresariales, a  la gran mayoría de los medios de 
comunicación,  a los sindicatos y con la forma en la que llegó Alfonso Esparza a la rectoría de la BUAP, también 

se ha hecho ya de la máxima casa de estudios del estado. 
Sólo queda la siempre impredecible naturaleza. 
Con ella no se pacta, no se puede acordar o negociar en lo oscurito, mucho menos amenazarla o someterla y 
es imposible comprarla. 
Es lógico que se trata de lo único que no ha podido, ni podrá controlar jamás el gobernador de Puebla. 
Así pues, se trata del autentico enemigo del régimen, un enemigo poderoso, caprichoso al que por más que se 

intente, no se podrá jamás aniquilar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10976&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Replicar el caso Puebla para 2018… muy difícil  
Mucho se ha escrito y comentado por analistas y periodistas, que el Gobernador poblano Rafael Moreno Valle 
tiene un plan futuro perfectamente claro, que es alcanzar la candidatura presidencial por el PAN o una alianza 

de partidos en 2018 y contender por el cargo contra el o los candidatos que haya en ese momento. 
Aunque creo que hay que aclarar algunas cosas. En primer lugar, la comentocracia del tema se limita a Puebla 
y los poblanos, porque en ningún otro Estado del país toman tan en serio tal plan. He estado en muchos 
Estados de la República los últimos meses por mi actividad profesional (académica-demoscópica) y la verdad es 
que ni enterados están del tema. Incluso en muchos lugares ni siquiera saben cómo se llama nuestro 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10977&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10976&Itemid=71
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Gobernador (esto seguramente le causará enojo, pues tiene operadores mediáticos y publicitarios que tienen 
desde ahora la meta de que sea conocido en todos lados…). 
Por el contrario, lo que yo he escuchado en cada Estado… es que el Gobernador de ahí quiere ser candidato 
presidencial. Es decir… ¡todos quieren ser candidato a la Presidencia! Lo he escuchado en Veracruz, Chihuahua, 
Estado de México, Sonora, Querétaro, Quintana Roo, Oaxaca, Jalisco y por supuesto en el Distrito Federal. 

Como vemos, ahí hay gobernadores-aspirantes del PRI, del PAN y del PRD. 
Entonces pongamos orden en la borrachera… Los poblanos somos los más inquietos sobre los planes de nuestro 
Gobernador, pero en el resto del país ni lo saben, ni lo ven tan factible. 
Por supuesto yo insisto en todos lados que al menos en el PAN sí es el gobernador-aspirante mejor posicionado 
y que sí tiene una buena posibilidad de ser él el abanderado para buscar la Presidencia. Y eso al parecer sí 

puede ocurrir. 
El problema para Rafael Moreno Valle, haciendo un ejercicio futurista bastante aventurado y hasta ocioso, es 

que creo que si fuera candidato presidencial solo por el Partido Acción Nacional, tendría muchas menos 
probabilidades de alcanzar la victoria. Es más, quién sabe si se animara a ir de candidato solo por ese partido. 
Creo que la meta a alcanzar por parte de nuestro Gobernador es lograr ser candidato presidencial pero por una 
alianza de partidos contra el PRI. Si lograra que el PAN fuera aliado con el PRD –fundamental-, seguramente 
con Nueva Alianza y probablemente con Movimiento Ciudadano y quizás hasta con el PT… entonces estaríamos 
hablando de un auténtico “trabuco” partidista. Máxime que gracias a una alianza similar ha logrado derrotar de 
fea manera al PRI en Puebla. Vamos, su carta de presentación para convencer a todos esos partidos es 

justamente lo que ya logró en Puebla dos veces con cifras contundentes. Vaya: “él sabe cómo hacerlo”, pues. 
Pero vuelven a aparecer problemas. 
No es lo mismo hacer una alianza con el PRD poblano, que vive gracias a los recursos que generosamente 
provienen del Gobierno del Estado (porque muchos de sus representantes tienen trabajo ahí… malpensadillos, 

no me refiero a otra cosa jamás!) y que prácticamente es propiedad del Gobernador, que hacer una alianza a 
nivel nacional para buscar la Presidencia de la República. 

He platicado con perredistas del círculo más alto (sí, el más alto) y ríen de buena manera cuando les he 
comentado sobre los planes de nuestro Gobernador. Me han dicho que “jamás el PRD iría con el PAN en una 
alianza federal por la Presidencia”. 
Al parecer ahí hay otros planes. De entrada, saben que no hay mucho de dónde elegir en cuanto a candidatura 
presidencial: O es Marcelo Ebrard o es Miguel AngelMancera. Y de los dos, todo indica que persuadirán a Ebrard 
de no seguir con su loca idea de ser Presidente nacional del PRD. Mejor lo convencerán a ser Diputado (pluri) 
Federal en 2015 y ser el líder de la bancada, con todos los reflectores que eso significará. Y que de ahí 

entonces sí podría aspirar perfectamente a la candidatura a la Presidencia que cedió en 2012 a López Obrador. 
Me cuentan que están convencidos de que Andrés Manuel López Obradorseguirá con su terca postura de ser 
candidato presidencial por su MORENA, aunque harán hasta lo imposible por convencerlo de que eso dividirá el 
voto de la izquierda. Pero es muy poco probable que les haga caso. 

En fin, no creo que Marcelo Ebrard vuelva a ceder su candidatura ahora porque una alianza pudiera llevar como 
candidato a uno que ni perredista es (RMV, pues). 
Pero volviendo al tema original: Entonces ¿Rafael Moreno Valle podrá replicar el caso poblano de una alianza 

victoriosa contra el PRI, pero ahora a nivel federal? 
Hoy, al parecer, hay muy pocas probabilidades. Si las cosas siguieran como hoy en el PRD, es prácticamente 
imposible. Con los otros partiditos chance… pero creo que no le alcanzaría para ganarle a un Eruviel Ávila 
candidato del PRI, por ejemplo. 
Pero falta mucho tiempo. Y pueden seguir ocurriendo demasiadas cosas. Ya nunca podríamos desechar ninguna 
probabilidad o escenario. A veces pueden alinearse los astrosa favor de alguien sin que siquiera el protagonista 

lo busque. 
Y al parecer eso es lo que ha venido ocurriendo una y otra vez en el caso de nuestro Gobernador. Y si busca 
que se le alineen, pues mejor. 
Recordemos que lo único que no puede controlar es a la naturaleza. 
En fin. Ejercicios futuristas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10980&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Mitos y Fantasías del Nini-Gobernador 
El mini-gobernador será más bien un nini-gobernador, una vez que ni gobernará ni tendrá el control real del 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10980&Itemid=72
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aparato. 
Será una figura decorativa. 
Un personaje de paso. 
Pedro Infante en Nosotros los Pobres trabajando en su carpintería. 
Pascual Ortiz Rubio, el Nopalitos, haciendo como que gobernaba México. 

Miguel de la Madrid, víctima de la locura senil y de la mezquindad de sus hijos. 
Vicente Fox dominado por la señora Marta. 
No tendrá peso ni gobierno. 
Será, eso sí, el figurín de 22 meses. 
Un nonato. 

La antítesis del gobierno sexenal. 
Cuando apenas esté saboreando las delicias de la burocracia dorada será echado del reino. 

Eso sí: su foto estará en el Salón de Gobernadores entre Rafael Moreno Valle y el que sigue. 
Dará un solo informe de Gobierno y dos gritos de independencia. 
Dos veces también encabezará el desfile del 5 de mayo. 
Una sola vez pasará la Navidad en Casa Puebla y cargará a los peregrinos. 
En dos ocasiones acudirá a Los Pinos al informe del presidente Peña Nieto. 
El Gabinete será una continuación de la administración actual, salvo por aquellos que se vayan de candidatos a 
diputados o a presidentes municipales. 

Todos harán como que lo respetan, como que lo obedecen, aunque su voz no será escuchada. 
Tampoco tendrá el gusto muy republicano de romper con su antecesor. 
No le dará tiempo. 
Cuando esa idea pase por su mente ya habrá gobernador electo: el que tendrá todo lo que a él le negará 

Natura. 
Sus últimos días en Casa Puebla serán un suplicio: nadie le tomará las llamadas. 

Lo peor vendrá después, una vez que el verdadero gobernador asuma el poder. 
Y es que se convertirá en un paria. 
Y por más que se autodenomine el Gobernador de la Transición la gente lo llamará el "Nini". 
¿Quién quiere ser el bueno para el 2016, fecha en la que serán las elecciones que llevarán al infierno? 
Las inscripciones están abiertas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6129 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

¿Simulación en la PGJ con los exámenes de control de confianza? 
Juan Carlos Proal, subprocurador fantasma en la PGJ 
Casi listo el nuevo decreto de límites entre Puebla y Cholula 

Dudas que matan sobre jueces, hijos de magistrados 
Aunque en la Procuraduría General de Justicia no han querido que trascienda, la verdad es que han 
tampoco han sabido guardar las formas para mantener el secreto sobre por qué Juan Carlos Proal Díez de 
Urdanivia despacha como subprocurador de la Policía Metropolitana, o como titular de la Fiscalía 
General Metropolitana, pero no firma como tal. 
En el directorio oficial de la PGJ su nombre ni siquiera aparece. No obstante, despachar al lado de su 
jefe, Víctor Antonio Carrancá Bourget, en el mismo cuarto piso y cuenta con la segunda mejor 

oficina del edificio marcado con el número 47 de la calle Tlaxcala, en la colonia San Rafael Oriente. 
Quien formalmente despacha como encargado de la Fiscalía General Metropolitana es el 
abogado Octaviano Escandón Báez, pero en una oficina muy modesta comparada con la del 

procurador Víctor Carrancá y la de Juan Carlos Proal. 
Sin embargo, los directores generales, directores de área, ministerios públicos y comandantes de la Policía 
Ministerial saben que el verdadero Fiscal es Juan Carlos Proal y no Octaviano Escandón, quien sólo es 

útil para cuestiones de firma, pero no para el día a día y los asuntos operativos. 
¿A qué obedece esta simulación? 
La respuesta es simple: a que el hombre fuerte y de confianza del procurador Víctor Carrancá no 
acreditó el examen de control de confianza que presentó en abril del año pasado, lo que le impide 
figurar como subprocurador o fiscal general de la PGJ de la entidad, o como funcionario en cualquier otra 
institución de seguridad pública en el país. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6129
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_directorio&view=list&layout=table&Itemid=942
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_directorio&view=list&layout=table&Itemid=942
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De ahí también que Juan Carlos Proal —que fue secretario particular del procurador Héctor Maldonado 
Villagómez en el sexenio melquiadista— tampoco aparezca en la nómina oficial, aun cuando use vehículos 
y patrullas oficiales y tenga asignados para su seguridad a policías ministeriales de la dependencia. 
¿No que nadie por encima de la ley? 
INTRAMUROS 

Aunque será antes de que concluya el año cuando el Congreso del estado resuelva, por fin, el añejo 
conflicto territorial entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, trascendió que el decreto de 
1962 será derogado y que el polígono de 8.5 kilómetros cuadrados en disputa no se repartirá en partes 
iguales. 
De acuerdo con fuentes confiables, San Andrés Cholula se quedará con una mayor superficie y con un 

mayor número de colonias y fraccionamientos, a fin de que pueda mejorar su recaudación por concepto 
de impuesto predial; y el municipio de Puebla, con el Centro Comercial Angelópolis y las Universidades 

y Colegios asentados sobre la Vía Atlixcáyotl y el bulevar del Niño Poblano. 
Para el nuevo decreto que fijará los linderos entre Puebla y Cholula, el presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso,Mario Riestra Piña, ha solicitado la asesoría de especialistas de la Escuela Libre 
de Derecho de Puebla, la UNAM, la BUAP y la UDLAP. 
A la par, el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, ha venido reuniéndose con los 
alcaldes salientes y electos de Puebla y San Andrés Cholula para que avalen el nuevo decreto, que pondrá 
fin a más de una década de disputas entre las autoridades de ambos municipios. 

EN CORTO 
¿Qué poderoso personaje influyó para que el Primer Juzgado Penal de Puebla no emitiera una orden 
de aprehensión en contra del juez de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez, por la liberación del reo Román 
Omar Ramos Luna mediante una boleta de libertad apócrifa? 

¿Quién se comunicó a la Dirección de Averiguaciones Previas zona Poniente de la PGJ para pedir 
que el hijo de la magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández no fuera involucrado como 

cómplice en la liberación de un delincuente sentenciado a 15 años de prisión, por el delito de homicidio 
calificado? 
¿Qué relación guarda el diligenciario del Juzgado Penal de Tepeaca, Luis Antonio Ibarra Pérez, con el 
juez José Luis Arenas, y el abogado del reo que dejó el Cereso de Tepeaca con una boleta falsa de 
liberación, Máximo Valencia? 
¿A poco los 300 mil pesos que pagó el defensor del sentenciado únicamente salpicaron al Oficial 
Mayor y al secretario de Acuerdos del Juzgado de Tepeaca, Alfredo Morón Macehuatl y Huberto Roblero 

Godínez, respectivamente? 
¿Qué tan ciertas son las versiones de que existen otras liberaciones irregulares en Tepeaca, 
ordenadas por el mismo juez José Luis Arenas, pero que en estas estarían inmiscuidos personajes como Luz 
María Díez de Urdanivia, hermana del ex precandidato del PRI a la alcaldía de San Andrés Cholula y prima 

hermana del subprocurador José Carlos Proal Díez de Urdanivia? 
*** 
¿Qué juez civil acaba de ser denunciado ante la Agencia especializada en delitos cometidos por servidores 

públicos por su supuesta parcialidad en un juicio multimillonario en un Juzgado de Huejotzingo? 
¿Esta denuncia es ajena a la queja administrativa que el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Roberto Flores Toledano, recibió hace unos días en contra de un juez civil, hijo del ex 
magistrado Alfredo Mendoza García, recientemente jubilado? 
¿Flores Toledano seguirá creyendo, como lo declaró al ser nombrado presidente del Tribunal, en sustitución 
de David López Muñoz, que los familiares y herederos de los magistrados en funciones o 

recientemente jubilados no son un fardo para el Poder Judicial del estado? 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Manola Álvarez S.) 
 
Efecto Rafael 
El hermano de mi padre, Rafael Álvarez y Álvarez de la Cadena, era un hombre excepcional. Tozudo, 
empeñoso, emprendedor y hasta podríamos decir que obsesivo. Fue diputado federal, gobernador 
de Michoacán, Presidente de la Beneficencia Pública y del  Patronato del Nacional Monte de Piedad. 

Además fue consuegro de Aquiles Serdán, pues su hija Isabel contrajo nupcias con Aquiles hijo. 
Cuando se proponía algo, no existía obstáculo que se lo impidiera. Lo recuerdo en el jardín de su casa de 
Tlalpan, debajo de un terrible aguacero dirigiendo la maniobra de trasplante de un gigantesco árbol. Manifestó: 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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“lo quiero listo para mañana, no me importa si tienen que traer varias cuadrillas y si hay que trabajar toda la 
noche”. Y lo logró.    
En otra ocasión decidió que no tenía porque seguir los dictados de la naturaleza y trabajar de día y dormir de 
noche, así que invirtió los términos poniendo de cabeza a su familia y a los trabajadores. 
Como director del Monte de Piedad, decidió que para agilizar el trabajo de recepción y entrega de las prendas 

empeñadas, los trabajadores debían usar patines. Se los pusieron y lograron un mejor desempeño; es decir, la 
rapidez que esperaban los clientes. 
Ya siendo una persona cercana a la tercera edad, decidió aprender a pintar y a tocar el órgano. De nuevo logró 
su objetivo con gran habilidad y excelentes resultados. 
Cuando veo a otro Rafael, a Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, no puedo menos que recordar a mí 

pariente. La colocación de la rueda de la fortuna, conocida como “La estrella de Puebla”, es una reproducción 
de la escena del árbol gigantesco. Decenas de trabajadores, dobles turnos y sábados y domingos de intensa 

labor para lograr el objetivo deseado con la determinación que le distingue. 
La intensa labor para librar los problemas sobre la construcción del teleférico, a pesar de la oposición de la 
ciudadanía y de los investigadores del INAH, es una prueba más de su actitud empeñosa que lo lleva a pasar 
sobre lo que sea con tal de obtener sus propósitos. 
De la misma forma logró la remodelación de los fuertes, la construcción del Parque Metropolitano y la 
realización del conjunto de oficinas administrativas en múltiples municipios del estado. Esto a pesar de la 
oposición de los dueños de los terrenos en la ciudad de Puebla y de los cuestionamientos sobre su necesidad y 

utilidad. 
Si este ánimo emprendedor y resuelto rayando –como lo hizo mi tío– en actitudes obsesivas, fuera usado para 
erradicar la pobreza, la desigualdad, el hambre, la ignorancia, la delincuencia, la injusticia y la corrupción, 
seguramente Moreno Valle pasaría a la historia como el mejor gobernador del estado de Puebla y tendría 

grandes posibilidades de cumplir su próxima meta, la Presidencia de la República. 
A propósito, tengo un nieto de cuatro años con las mismas características de los dos Rafaeles, pero se llama 

André. ¿Creen ustedes que tendrá alguna oportunidad de llegar a ser gobernador? 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/efecto-rafael 

 
(Juan Manuel Aguilar) 
 
Puebla: Otros tres años perdidos y de acumulación de rezagos 
Pues, no; no llega y parece que no llegará enmienda alguna en el extraño, pero explicable estilo de 
gobernar que caracteriza a la administración pública estatal poblana. A pesar de que los números 
expresados en los indicadores sociales, económicos y ambientales en cada medición oficial o 

privada avanzan en sentido adverso para nuestra entidad federativa, el gobierno del estado poblano 
no ha mostrado el menor interés de revisar sus políticas para administrar los recursos públicos en 

beneficio de la mayoría de los poblanos. Peor aún: nunca estuvo un gobierno más alejado de sus 
ciudadanos que ahora. 
El escenario no deja lugar a dudas: El número de pobres sigue aumentando; la delincuencia rebasó a la 
capacidad de respuesta oficial; los  municipios rurales en la sierras Norte, Nororiental y Negra sobreviven 
sensibles a los riesgos naturales y al avance en el agotamiento de sus recursos naturales; el deterioro 

ambiental en las ciudades es incontrolable. 
Seguramente cada comunidad tendrá claro su problema común y el nivel de severidad que impide a los 
habitantes ser más eficientes en su esfuerzo diario por lograr condiciones de vida menos injustas. 
Permítame respetable lector, comentar hoy sobre un tema con el que intento estar familiarizado, que es el 
medio ambiente. El desempeño ambiental del estado de Puebla está rezagado y las consecuencias pueden 
notarse claramente a partir de diferentes plataformas de observación: Ahí están la escasez de agua para uso 
urbano o la contaminación tan alta de los ríos y arroyos; la proliferación de sitios de disposición clandestina de 

residuos; los cambios indiscriminados de uso de suelo; el incrementos de la vulnerabilidad ante los riesgos y 
daños directos e indirectos provocados por fenómenos naturales; la pérdida de fertilidad en los suelos; la 

pérdida de bosques y vida silvestre; la presencia cada vez más frecuente e intensa de sequías y heladas; la los 
contaminantes nocivos a la salud de las personas. 
De suyo cada uno de los escenarios es toda una complejidad, pero cuando su avance y descontrol particular 
hace que se vincule con uno o todos los demás, entonces son evidentes ante la percepción de la sociedad 

porque se convierten en problemas de aumento en los índices de pobreza, desintegración familiar, migración, 
encarecimiento de la vida, falta de competitividad, ausencia de inversión, desempleo, baja recaudación, 
presiones sobre endeudamiento financiero, conflictos socioambientales y gobernabilidad. 
Quien vea en la inversión foránea la solución al problema de mejora en la calidad de vida de los poblanos, en 
lugar de promover a los emprendedores locales, está apostando a crear los empleos más caros del mundo. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/efecto-rafael
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¿Tiene usted una idea respetable lector de cuánto está pagando el gobierno del estado con dinero público por 
cada uno de los empleos que habrá de generar la planta automotriz en San José Chiapa?  Puedo adelantarle 
que es con mucho, mayor al costo promedio nacional para la creación de un empleo en la iniciativa privada. 
Pero retomando el tema ambiental, el abandono de la perspectiva ambiental del desarrollo que ha adoptado el 
gobierno del estado, no sólo permite el daño ambiental y de recursos naturales, sino que es precursor de la 

pérdida de competitividad y aumento en la dependencia de bienes y servicios foráneos incluyendo artículos de 
primera necesidad que aún podemos producir en Puebla. 
Los instrumentos de la política ambiental nacional creados para proteger los recursos naturales, mejorar la 
calidad ambiental y propiciar la sustentabilidad de nuestra dinámica social, no han sido debidamente 
interpretados por la autoridad estatal, que en contrasentido y a través de vulgares manipuleos legislativos y 

administrativos, le ha asignado valor económico y no ambiental al agua, poniendo desde luego en riesgo la 
sustentabilidad del recurso. 

La ignorancia que el gobierno del estado tiene del latente potencial económico de los recursos naturales y los 
saberes locales poblanos, le impide percatarse de la importancia de su deterioro. Hoy es el momento en que no 
conocemos cuáles son las condiciones y tendencias que guardan los recursos naturales y la calidad ambiental 
de cada municipio y región de nuestro estado y por lo tanto, no existen políticas públicas sobre las que se guíen 
las actividades de los residentes y su futuro potencial. A pesar de que las leyes le imponen obligación a la 
administración pública estatal de informar cada año sobre la situación del medio ambiente y los recursos 
naturales, el gobierno no lo ha hecho. 

El desempeño ambiental estatal no es uno que pueda sobrevivir al desconocimiento del tema, a la 
improvisación, a la simulación, a la inercia de acciones lineales y simplistas ante una complejidad avasallante; 
se requiere conocimiento y voluntad. Y no es asunto de dinero; es un asunto de falta de cumplimiento al 
compromiso adoptado con Puebla y los poblanos hace tres años.  

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/puebla-otros-tres-anos-perdidos-y-de-acumulacion-de-rezagos 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
Suerte te de Dios y.. 

La preponderancia de la familia Trawitz y asociados, todos ellos en el ánimo de poderosos e 
influyentes funcionarios, ocasiona que todo el linaje accedan al poder estatal y municipal. 
El irascible Angel Trawitz ha ocupado la titularidad de la Secretaria de Turismo, desde donde se convirtió en el 
principal y único proveedor de banquetes de Casa Puebla a través de su empresa restaurantera " Bodegas del 
Molino" que heredo de su tío el empresario Roberto Trawitz y ahora sin haber aparecido en campaña, es 
flamante regidor electo, que a partir de febrero de 2014 y por 48 meses formará parte del cabildo municipal 

que encabezará  Antonio Gali. 
Ahora, por si fuera poco lo que ha logrado dentro del sector público, dejó a su hermano Roberto Trawitz a 

cargo de la Secretaría de Turismo en el Estado, quien pretende ser el titular de la Comisión de Turismo y desde 
ahí imponer a su sobrino quien maneja actualmente una agencia de viajes en la capital a pesar de que 
desconoce por completo las necesidades de la industria turística poblana. 
Esta situación ha ocasionado gran descontento entre la familia turística poblana, con excepción del dirigente de 
la CANIRAC, Jair Rivelino Aguilar Cabrera, cuyos negocios gastronómicos florecieron en el sexenio marinista, 

pues su principal cliente fue el ahora prófugo de la justicia  Javier Garcia Ramirez. 
El  dirigente restaurantero goza de todo el apoyo de Angel Trawitz quien, -dicen nuestras fuentes informativas- 
lo ayudó para lograr las concesiones del Café York en la zona del cerro de Loreto y en el parque lineal, a los 
pies de la costosa Estrella de Puebla. Pronto también estarán dentro del Parque del Arte, donde en sociedad 
con Matias de Kohl, ex subsecretario de Turismo, operan los carritos de alimentos chatarra que se ofertan a los 
deportistas, según lo denuncio la APRESAC. En fin, pobre sector turismo, tan lejos de Dios y tan cerca de los 
Trawitz. Para eso votamos los poblanos. Es pregunta para Antonio Gali Fayad. 

COPERACHA PARA LA FIESTA 
Como cada año, Israel Pacheco, dirigente del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, ya giró 

instrucciones a todos los delegados de las diferentes dependencias municipales para invitar, desde luego 
mediante la acostumbrada coperacha, al  tradicional brindis de fin de año. 
En esta ocasión la cuota será de 350 por persona, que incluye comida y un modesto obsequio. Los 
sindicalizados muestran reticencia para participar. Primero exigen que su dirigente sindical rinda cuentas sobre 

el estado que guarda las finanzas, producto de las cuotas que pagan. Antes, era puntual el informe de 
tesorería, ahora desconocen cuanto dinero existe y en que se ha ocupado. Hay voces que aseguran que hubo 
un fuerte préstamo, hecho a espaldas de los trabajadores y que no se ha recuperado. ¿Será….? 
Otra cuestión que tiene molestos a los sindicalizados, es que tienen prohibido asistir al festejo de fin de año 
que ofrecen las autoridades municipales, donde se rifan automóviles, electrodomésticos y otros buenos regalos. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/puebla-otros-tres-anos-perdidos-y-de-acumulacion-de-rezagos
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El desacato se castiga con sanciones sindicales y hostigamiento laboral. Sin embargo Israel Pacheco sí acepta 
costosos regalos. Cosas de la vida. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/suerte-te-de-dios-y 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La caída de Mónica Arriola 

No hay duda que la defenestración de la senadora Mónica Arriola Gordillo de la Secretaría General del 
Partido Nueva Alianza, ocurrida el sábado pasado, fue una decisión tomada entre integrantes de las más 
altas esferas del gobierno federal y el presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre. 
Su caída, como suele suceder con personajes de esa talla política, tiene su origen en un 
problema multifactorial. 
En primera instancia, se trató de un mensaje contundente a raíz de que los aparatos de inteligencia 

federales detectaron, entre otras muchas cosas, que una de las manos patrocinadoras de las movilizaciones en 
contra de la reforma educativa impulsadas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación -que 
han puesto de cabeza a la administración peñista y del jefe de Gobierno,Miguel Ángel Mancera- sería 
precisamente la hija de Elba Esther Gordillo Morales, en obvia complicidad con su madre detenida. 
El objetivo sería un supuesto cobro de facturas por la detención de la otrora poderosa dirigente magisterial. 
Al apoyar a la CNTE, se estaría abonando a la inestabilidad del país, a fin de perjudicar a lagestión 

peñista que atraviesa un muy mal momento producto de la crisis económica que azota al país; el enojo del 

magisterio por la Ley de Profesionalización al Servicio Docente; el rechazo lopezobradorista y perredista a la 
reforma energética; la inseguridad pública y la supervivencia del crimen organizado; la pugna interna que vive 
su principal aliado: el PAN, y ahora por la emergencia causada por “Ingrid” y “Manuel” en al menos 9 estados. 
Dicho financiamiento, según se supo por medios nacionales, también significó un incumplimiento a los acuerdos 
que Mónica Arriola tenía celebrados con funcionarios de la Secretaría de Gobernación federal tras la detención 
de su mentora y que incluían el respeto y colaboración con la nueva administración federal, a cambio de evitar 

una persecución familiar. 
Por otra parte, fue la oportunidad que necesitaba el dirigente magisterial Juan Díaz de la Torre para 
arrebatar el último coto de poder que mantenía el gordillismo. Se trató, en términos claros, de un acto de 
poder ante la pugna soterrada que Arriola y sus aliados mantenían con el sucesor de Elba Esther 
Gordillo por el control de los recursos, movimientos, negociaciones y secciones en el interior del país. 
Dicha pugna escaló el ámbito público tras una reveladora entrevista que Díaz de la Torre concedió al periódico 
El Universal, el pasado 10 de julio, en la que declaró que defender a Elba Esther Gordillotras su aprehensión 

habría sido “una miopía”; que los familiares de la ex lideresa no formaban parte del SNTE y que el Partido 

Nueva Alianza pertenece a los maestros y no a una sola persona. 
La ruptura era evidente, pero Mónica Arriola intentó –confiada en los acuerdos con la Segob federal- rescatar 
todos los espacios de poder que se pudiera, sin tomar en cuenta que eso representaría una apuesta arriesgada. 
Otro factor que salió a la luz tras la caída de la senadora fue la pugna al interior de la familia Gordillo. Incluso, 
algunos al interior del SNTE aseguran que las filtraciones sobre un palacete en el club de Golf Bosques de Santa 

Fe, con un costo de 60 millones de pesos, propiedad de Maricruz Montelongo, la otra hija de Elba Esther 
Gordillo, tendrían su origen en ese diferendo. 
Por otra parte, la caída de Arriola también tiene una lectura desdePuebla y consecuencias que van implícitas, 
entre ellas que se corre el riesgo de perder a corto plazo el control de la franquicia de Nueva Alianza –con el 
anunciado corte de su dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado, quien es más que un aliado de Casa 
Puebla-, así como de la estructura política-electoral del magisterio que se mantenía vigente desde 2010, con lo 
que los timoratos secretarios generales de las secciones 23 y 51, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis 

Barrera de la Rosa, respectivamente, dejarán de servir a los intereses del morenovallismo para ahora 

responder solo y exclusivamente a las órdenes de Juan Díaz y el PRI, o correrán el riesgo de ser sustituidos 
por una Comisión Ejecutiva. 
Por último, aún queda la pregunta: ¿Por qué la defenestración deMónica Arriola se efectuó en Puebla? 
Al respecto hay dos versiones y una certeza. 
La certeza: la decisión del lugar la tomó Juan Díaz de la Torre en acuerdo con las altas esferas del gobierno 
federal, además de que el Ejecutivo fue informado personalmente por el dirigente magisterial. 

Las versiones: 
Pocos saben que en la elección del 2013, Puebla fue centro de la pugna que mantenían Juan Díaz de la 
Torre y Mónica Arriola por el control del SNTE y Nueva Alianza. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-22/suerte-te-de-dios-y
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Tras la caía de Elba Esther Gordillo, Juan Díaz de la Torre signó con el gobierno federal un acuerdo en tres 
áreas: educativa, política y electoral. En la primera, sería reconocido como la única autoridad; en la segunda 
como el único interlocutor válido con el magisterio; y en el tercero, el respaldo de Nueva Alianza al PRI. 
Esa medida representó un duro golpe a los intereses de Mónica Arriola, quien se refugió en Puebla para hacer 
frente a Díaz de la Torre. 

De los 10 estados en competencia electoral en 2013, sólo en dos Nueva Alianza fue de la mano con el PAN: 
Baja California y Puebla. En el primero, como ahora se sabe, la dirigencia aliancista terminó operando a favor 
del PRI pero con la instrucción final de ceder la plaza a Acción Nacional 
Al final, sólo en la entidad poblana se mantuvo y respetó el acuerdo de apoyar la coalición Puebla Unida hasta 
el final. 

Para lograrlo, Mónica Arriola integró lo que hoy se conoce como el último reducto gordillista en la entidad 
conformado por: Gerardo Islas, dirigente estatal de Nueva Alianza; Cirilo Salas Hernández,ex secretario 

general del SNTE 51; Cupertino Alejo Domínguez, ex dirigente de la Sección 23; los diputados locales Hugo 
Alejo Domínguez y Guillermo Aréchiga Santamaría; así como Julio Peralta, ex delegado del CEN del 
SNTE en Puebla. 
A este grupo fueron obligados a incorporarse Emilio Salgado yJorge Luis Barrera, lo cual fue interpretado 
como una traición haciaJuan Díaz de la Torre y el reconocimiento del liderazgo de Mónica Arriola. 
Fue a la mitad del proceso electoral cuando los dirigentes magisteriales recibieron la instrucción de la dirigencia 
nacional del SNTE de volcar toda la maquinaria electoral a favor del PRI. El problema fue que anteriormente 

habían recibido 10 millones de poderosas razones para respaldar a la coalición Puebla Unida. La orden, al final, 
fue cumplida a medias por ambos líderes, ya que su verdadero trabajo fue simular el apoyo a favor de ambos 
bandos. 
Así pues, la decisión de realizar en Puebla el cónclave para cortar la cabeza de Mónica Arriola sería un ajuste 

de cuentas orquestado por la dirigencia nacional del SNTE, para meter en cintura a la estructura sindical, 
comenzando por Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera. 

Otra versión apunta a que la caída de la senadora aliancista habría sido consentida en Puebla como un mensaje 
de deslinde absoluto al gordillismo y una muestra de lealtad al gobierno federal y de apoyo y respaldo al 
dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre. 
En el análisis morenovallista, la Federación no vería con buenos ojos que el presidente de la Conago se 
opusiera a la caída de Arriola y, además, encabezara el bloque de gobernadores panistas que están en 
desacuerdo con que se centralicen los recursos de los servicios de salud, además de exigir mayores 
presupuestos para sus estados. 

En otras palabras, Mónica Arriola sería un mal menor ante lo que viene por delante. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que será el próximo 26 de septiembre en uno de los salones del Complejo Cultural Universitario, con un menor 

aforo comparado con el auditorio, donde el rector Alfonso Esparza Ortiz cumplirá con el acto oficial de rendir 
el informe de labores en la BUAP. 
Pero todo será diferente en el acto de toma de protesta que a diferencia de modesto acto formal de informar al 
Consejo Universitario en la sesión solemne de toma de posesión contará con la presencia de invitados de la 
academia, rectores de universidades afiliadas a ANUIES y los representantes de los tres niveles de gobierno. 
Que en el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades “Alfonso Vélez Pliego” se realizará este fin de semana 
un “encuentro de experiencias educativas alternativas y populares” donde analizarán en tema de la matrícula 

en la universidad pública en Puebla y el rechazo sistemático de aspirantes. 
Este evento tiene como objetivo reflexionar y dialogar sobre alternativas concretas a la crisis de la educación 
como parte del rechazo sistemático que vivimos cotidianamente en la ciudad de Puebla, adelantan los 

organizadores. 
Que el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, pintó su raya de la hija de la 
otrora presidenta vitalicia del SNTE al aclarar que a diferencia de la senadora Mónica Arriola Gordillo, él sí 
permanecerá en el cargo que concluirá a finales del 2014. 

Y no sólo se queda, adelanta que con las reformas al estatuto del Panal trabaja un plan para incluir la 
participación de los ciudadanos en la selección de candidatos a cargos de elección popular; su agenda partidista 
deberá conciliarla con la privada, igual de intensa. 
Que en la reciente gira de trabajo del mandatario Rafael Moreno Valle a Nueva York donde se reunió con 
migrantes poblanos a través de “Mi Casa es Puebla”, formó parte de la comitiva el presidente municipal electo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Septiembre de 2013 

 
 

 39 

de Ciudad Serdán, Juan Navarro Rodríguez, empresario migrante de la industria restaurantera. 
El New York City council reconoció el compromiso por parte del Gobernador Rafael Moreno Valle para con los 
migrantes poblanos a través de “Mi Casa es Puebla” y le otorgó una Proclama propuesta y entregada 
por Norberta Díaz, presidenta de Mujeres Poblanas de Brooklyn. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192257 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Deudas que matan 
Con toda la desfachatez del caso, algunos presidentes municipales de la región de Ciudad Serdán electos en 

2006 presumían de la permisibilidad para fijarse altos salarios, cambiar todo el mobiliario de los palacios 
municipales, renovar el parque vehicular y hasta crear sus propias empresas constructoras y proveedoras. 
Pero no sólo tuvieron esas ventajas, les abrieron también las puertas a la contratación de créditos, sin importar 

las deudas que venían arrastrando de anteriores administraciones y que ya significaba comprometer parte el 
techo financiero para pagar a capital e intereses. 
Estas prácticas nocivas no fueron exclusivas para la mayoría de presidentes municipales del distrito de Ciudad 
Serdán, se extendieron a otros municipios del estado. 
En municipios del oriente del estado, de Ciudad Serdán –de los que conozco- presidentes municipales, lo 
mismo del PRI, PVEM, PRD, Panal o del PRD, incurrieron en prácticas administrativas que sólo comprometieron 
el presupuesto, gastos al amparo de la opacidad. 

En municipios como Guadalupe Victoria el “priista” Felipe Hernández Cortés inexplicablemente adquiere créditos 
a la banca, pero a la fecha nadie sabe para qué se destino, sumándose a una abultada deuda que arrastran 
desde hace cuatro trienios. 

Un municipio serrano donde nada justifica una deuda, Quimixtlán, adquirió obligaciones por más de 6 millones 
de pesos. 
Chalchicomula de Sesma, la cabecera municipal de Ciudad Serdán, inexplicablemente recurre al endeudamiento 

y ahora aparece el edil Raúl Zárate Mata con un inicio de procedimiento administrativo por no comprobar 
gastos por más de 25 millones 700 mil pesos. 
En esta región resulta escandalosa la opacidad en el manejo financiero de los recursos del municipio de 
Tlachichuca al que endeudará el aliancista Jonathan Collantes Cabañas con 37 millones de pesos. 
Curiosamente en este municipio la Comisión Instructora anunció el 1 agosto el inicio de procedimiento de 
determinación de responsabilidades contra del exedil de Tlachichuca, Ramiro González Vieyra, por 259 millones 
810 mil pesos, correspondiente a los periodos 2010 y sus últimos 45 días de 2011. 

Sospechosamente este dictamen desapareció para la Inspectora y la Auditoría Superior del Estado (ASE). 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192252 

 

(Verónica Mastretta) 

 
Meteoros y tragedia 
Desde 1958 México no había quedado atrapado en medio de una tormenta tropical y un huracán. En esa época 

sucedió un fenómeno idéntico al que hoy vivimos pero sin mayores consecuencias porque en ese momento las 
laderas de lugares como Acapulco estaban deshabitadas igual que los márgenes de los ríos y muchas de las 
zonas que hoy vemos castigadas por el encuentro de estos dos fenómenos meteorológicos. 
Manuel era una tormenta tropical como tantas otras, cuando tocó tierra cerca de Nayarit la madrugada del 15 
de septiembre; 24 horas después Ingrid llegó como huracán a las costas de Nayarit. Como dos ejércitos en 
perfecta formación, se unieron para tomar el territorio que llamamos México, causando lo que el Weather 
Channel denominó como el efecto “sándwich” sobre dos tercios del país. Para la naturaleza no hay nombres de 

países, ni entiende de fronteras marcadas por la mano humana... tampoco sabe de lo que Protección Civil, 
Conagua y los mapas del país han dado en llamar “zonas de riesgo”. Tampoco los humanos hemos hecho caso 
de lo que puntualmente marcan las cartas urbanas municipales o los planos de INEGI como zonas no aptas 

para vivienda, ya sea porque son zonas federales o de riesgo. 
Son las orillas de los ríos, las laderas de las barrancas, las barrancas mismas y los lugares que tienen una 
inclinación de más de 45 grados y que de ninguna manera debieron habitarse. ¡Es tanto el desgobierno y la 
ceguera con respecto a lo que dicen los planos entregados con toda puntualidad en INEGI! 

La necesidad de vivienda y su demanda no está respaldada por una buena organización gubernamental desde 
los niveles más bajos de la cadena de gobierno, es decir, los municipios. La mayoría de las personas que 
demandan vivienda están a expensas de muchos desarrolladores sin escrúpulos o de los invasores organizados 
de tierras, que hacen lo que se les pega la gana y prefieren pedir perdón y no permiso. Y es así como invaden 
zonas federales de ríos, lagunas y vasos reguladores naturales. Todo eso va sucediendo lentamente, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192257
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violentando toda la normatividad, silenciosamente, apostándole a la complacencia, a la complicidad o a la poca 
capacidad de supervisión de los gobiernos municipales para parar esas construcciones hechas sobre zonas 
marcadas como de propiedad federal. 
Ingrid y Manuel entraron como Pedro por su casa y arrasaron con muchos de los asentamientos que estaban en 
zonas de riesgo. Arrasaron también con montes deforestados que en 1958 se mantuvieron firmes, pero que 

hoy, sin árboles que sustenten la tierra, ruedan como castillos de arena ante las olas. 
Toda construcción debiera arrancar con una humilde licencia de construcción emitida por el municipio 
correspondiente y de acuerdo a una sencilla carta urbana que debiera hacerse respetar. 
Los gobiernos municipales de Puebla, que es una ciudad aparentemente armada con planes de desarrollo, han 
permitido a lo largo de los años la invasión y construcción en laderas de los ríos, en barrancas y en zonas 

marcadas como de riesgo o federales. En el sur se han rellenado 16 de los 19 vasos reguladores que existían. 
Ahora muchas colonias aledañas se inundan y los afectados se voltean a buscar culpables. La colonia “Jardines 

de Agua Santa” nació de una invasión permitida en administraciones pasadas. Está asentada en la mitad de lo 
que en planos aparece como Zona Federal. 
En fotos aéreas anteriores al 2000, el vaso de la laguna aparece completo y en Protección Civil y Conagua 
aparece como laguna. Nadie supo y vio que se construyeron ahí 300 casas que hoy piden regularización y 
cuyos habitantes sólo tienen una minuta de compra-venta absolutamente irregular. 
Con muchos días de anticipación los científicos expertos en clima avisaron que este raro encuentro de ciclón 
con tormenta se aproximaba, pero muchos de los afectados hoy no tenían a dónde ir. ¿Dejar tu casa y todo lo 

que tienes por el aviso de un probable fenómeno natural? Es probable que muchos estuvieran en zonas 
permitidas, pero es cierto que muchos de los afectados son víctimas de la falta de regulación mínima que debe 
existir en el territorio nacional para ordenar los espacios en los que se puede construir y en los que 
definitivamente el mismo estado debiera tener la fuerza para decir no. 

Hoy vemos a los pobres cocodrilos que salieron de la reserva ecológica “Laguna Negra”, buscando comida en 
las calles inundadas de Puerto Marqués, en Acapulco. Pobres cocodrilos, igual que las personas también sufren 

con la catástrofe. 
Mucho ayuda el que no estorba. Si quieres ayudar con efectividad, manda lo que donarás a los centros 
establecidos por la Cruz Roja, Sedesol, Cáritas e instituciones que con seguridad canalizarán tu ayuda, como 
leche en polvo, frijoles, lentejas, sopa de pasta, sal , café, azúcar, sardinas, aceite, jitomate enlatado, jabón, 
cubetas, jaladores, cepillos, escobas, franelas, jabón, rastrillos, papel higiénico. Eso es lo que se necesita en los 
albergues. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192242 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Encara a RMV el líder del Sindicato del Colegio de Bachilleres 
El afán del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas de quererse mostrar como un gobernante plural y la 
necesidad de buscar controlar a todas fuerzas políticas lo llevó a asistir a una reunión en donde de manera 

inesperada fue encarado y se quedó sin respuestas frente a uno de los personajes que más ha perseguido a lo 
largo de su gestión, pues el jefe del Poder Ejecutivo se topó de frente con Refugio Rivas Corona, el líder del 
Sindicato del Colegio de Bachilleres (Sitcob). 
El hecho ocurrió el sábado, en un hotel de la capital, durante la plenaria de diputados electos del Partido 
Movimiento Ciudadano (PMC) y frente a todos los asistentes al encuentro, quienes vieron cómo el gobernador 
perdió el semblante y se mostró nervioso, inseguro, frente el dirigente gremial. 
Cuando Moreno Valle buscaba mostrar su mejor rostro frente a los asistentes, provenientes de 14 estados del 

país y el Distrito Federal, se le puso enfrente Refugio Rivas, quien le extendió la mano, y cuando el gobernador 
poblano se la estrechó, el dirigente le expresó: 
“Yo soy Refugio Rivas, soy la persona que usted perjudicó sin conocer; ojalá un día me dé la oportunidad de 

aunque sea platicar brevemente”. 
Moreno Valle se paralizó, se quedó serio, inseguro, y sólo alcanzó a decir, palabras más, palabras menos, que 
cuando quiera lo puede recibir, que no lo conocía y que no sabía en qué consistía su problema. Para después 

retirar su mano del dirigente y continuar su camino, sin ocultar su enojo por el encuentro. 
La respuesta de Moreno Valle no parece ser verdadera, ya que 20 días antes el líder moral y fundador del PMC, 
Dante Delgado Rannauro, se entrevistó con el gobernador y le pidió analizar el caso del conflicto del Colegio de 
Bachilleres. Según cuentan personajes cercanos al dirigente partidista, qla respuesta del jefe del Poder 
Ejecutivo fue culpar de ese conflicto a Luis Maldonado Venegas, quien actualmente es el secretario general de 
Gobierno y era el titular de la cartera de Educación cuando al Sitcob le quitaron, a la mala, la representación 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192242
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laboral de dicha institución de educación media superior, lo que desató un largo litigio que aún no concluye. 
El reclamo –ocurrido el sábado– del líder del Sitcob hacia Rafael Moreno Valle tuvo mucho peso y causó una 
fuerte impresión entre todos los asistentes por una razón muy peculiar: luego de Dante Delgado la figura 
central de la plenaria del PMC era Refugio Rivas Corona, quien a partir de los primeros días de enero se 
convertirá en diputado por el Distrito VII de Tlaxcala. 

Y es que resulta que Refugio Rivas es el único miembro del PMC que ganó una diputación de mayoría en los 14 
estados en donde este año hubo elecciones locales. El resto de los legisladores que tendrá esta fuerza política 
son de representación proporcional. 
Además, todo indica que fue Dante Delgado quien buscó que hubiera ese encuentro entre Rivas y Moreno Valle. 
El gobernador asistió al encuentro por invitación de José Juan Espinosa, el alcalde electo de San Pedro Cholula 

y diputado local con licencia. 
Sin embargo, cuando Rafael Moreno Valle se presentó durante la plenaria, recibió cierto reclamo de Dante 

Delgado, quien le indicó que el PMC nunca acostumbra recibir a mandatarios estatales  en sus encuentros y que 
ahora se haría una excepción, por lo cual le pedía que fuera breve en su exposición, que no se excediera más 
de cinco minutos. 
Una vez que Moreno Valle concluyó su intervención se dispuso a saludar de mano a los asistentes a la plenaria 
y luego retirarse. Fue entonces cuando Dante Delgado pasó junto al lugar de Rivas Corona y le puso una mano 
en el hombro, como señal para que se levantara de su asiento y buscara ponerse enfrente del mandatario 
poblano, quien sonreía y perdió su buen humor cuando fue encarado por el líder gremial de los docentes y 

trabajadores administrativos del Colegio de Bachilleres. 
La fuerza de ese encuentro en mucho se debe a que Moreno Valle no es un gobernante que dialogue o se reúna 
con sus críticos, con quienes no piensan como él o representan algún tipo de oposición a su gobierno. El 
mandatario únicamente tiene audiencias con quienes lo adulan o le tienen miedo. 

Cuando al inicio del sexenio se desató la represión contra los dirigentes del Sitcob y los trabajadores que 
pertenecían a esa agrupación, Refugio Rivas buscó varias veces dialogar con el gobernador y los miembros del 

gabinete que podían intervenir en este conflicto, y siempre se encontró con una cerrazón total. 
La única vez que pudo hablar con algún funcionario de peso del Poder Ejecutivo fue con Fernando Manzanilla 
Prieto, en su calidad de entonces secretario general de Gobierno, quien le dio una audiencia, en un lugar 
privado, que apenas duró unos cuantos minutos. 
Y la respuesta que le dio Manzanilla a Rivas Corona fue contundente: Se estaba procediendo contra el Sindicato 
del Colegio de Bachilleres porque así lo había dispuesto el gobernador y contra eso no se podía hacer nada, 
según cuentan miembros del Sitcob. 

De nada sirvió que Rivas le explicara la ilegalidad que se cometía en negarle la toma de nota a la dirigencia del 
sindicato que había sido electa por el apoyo mayoritario de los trabajos del Colegio de Bachilleres, y que la 
agrupación no tenía ninguna liga con el ex gobernador Mario Marín Torres, sino que al revés, él había sido 
hostigado por el marinismo. 

Ahora Refugio Rivas está muy fortalecido, ya que ha resistido casi tres años de lucha contra el gobierno de 
Moreno Valle, va a ser diputado local, seguirá siendo dirigente del Sindicato del Colegio de Bachilleres y hay 
muchas posibilidades de que gane, en la vía federal, el litigio que el Sitcob tiene contra el Poder Ejecutivo de 

Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/encara-a-rmv-el-lider-del-sindicato-del-colegio-de-
bachilleres/ 

 
(Editorial) 
 
DESASTRE POR NEGLIGENCIA 
La comunidad de El Tepetate, un poblado de más de mil 500 personas en el municipio de Xicotepec de Juárez, 
se mantiene incomunicada desde hace más de una semana luego de que su puente peatonal se vino abajo con 

la crecida del río San Marcos, que se desbordó el 14 de septiembre con el paso del huracán Ingrid por la Sierra 
Norte de Puebla. 

Lo que padece esta localidad de la Sierra Norte de Puebla muestra con extrema claridad que las autoridades 
estatales una vez más no han logrado entender cómo se configuran los escenarios propicios para lo que 
oficialmente suelen llamar “desastres naturales”, y que no son otra cosa que situaciones de tragedia producidas 
por la acción humana, especialmente por la falta de regulación en el crecimiento de las poblaciones. 

En todos los sitios donde hoy millones de mexicanos están sufriendo los estragos de los meteoros, se puede 
obtener fácilmente la evidencia de que las causas de las calamidades no se originan en la naturaleza, como 
mañosamente quieren los gobiernos hacer creer a la población, sino que son resultado de una planeación 
deficiente o nula en la construcción de carreteras, presas y otro tipo de infraestructura. 
En aras del “desarrollo”, políticos, administradores e ingenieros de todo signo y escuela suelen edificar 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/encara-a-rmv-el-lider-del-sindicato-del-colegio-de-bachilleres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/encara-a-rmv-el-lider-del-sindicato-del-colegio-de-bachilleres/
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proyectos suntuosos pasando por alto los cauces de ríos, las barrancas y otros elementos naturales que salen a 
relucir justo cuando los fenómenos climatológicos se intensifican. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/desastre-por-negligencia/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Los nuevos regidores, listos para negocia r 
+ Puebla, la capital política 

+ De traiciones y mujeres 
Este lunes los regidores en funciones y los regidores electos que conformarán el próximo gobierno municipal a 
partir de febrero del próximo año, tendrán una reunión para conocer los pendientes, pero también para 
empezar a perfilas a los coordinadores de las fracciones de regidores, así como a las Comisiones que integran 

el Cabildo. 
Fue el mismo Tony Gali presidente municipal electo, quien declaró que propondrá que la coordinación de los 
regidores de la megacoalición que los llevó al triunfo, sea rotativa, es decir, que todos tengan su propia 
rebanada del pastel y para ello, el primero en la fila es Juan Carlos Espina, distinguido militante del PAN, 
cercano al grupo de Eduardo Rivera Pérez; mientras que por el PRD le darían la oportunidad a Gabriela Viveros 
González y finalmente por el Panal se perfila Gustavo Espinoza Vázquez. 

El fin de semana como se anunció, Puebla fue sede de dos encuentros políticos importantes, debido a su 
trascendencia en las decisiones que ahí se tomaron. 
La primera de ellas fue el consejo extraordinario del Partido Nueva Alianza que se niega a morir tras la 

aprehensión de su fundadora la maestra Elba Esther Gordillo y para ello, primero dejaron correr el rumor de 
que pedirían la renuncia a la Secretaría General, de la senadora e hija de la maestra, Mónica Arriola para 
arrinconarla y que no tuviera otra más que renunciar desde el pasado viernes, donde solo leyó un comunicado 
de cuatro párrafos a reporteros de la capital del país, con muy mala gramática, por cierto y del cual 

reproducimos solo dos de ellos:  
“Con la cabeza bien alta, con el orgullo del trabajo bien hecho y con sincero agradecimiento a miles de 
ciudadanos que depositaron su confianza en nuestra gestión, presentaré, tras concluir esta declaración, en la 
sede del instituto político mi renuncia a la secretaría general” 
Nuestra última campaña se basó en el valor de la amistad, de la unión y de la empatía y menos aún quiero ser 
la excusa que contribuya a dañar el trabajo que yo misma y mi equipo impulsamos; si bien es cierto que no 
hay sustento legal o estatutario para que puedan destituirme del cargo, también lo es que por ningún motivo 

quiero ser un agente de división al seno de mi partido” 
Desde Metepec, su dirigente nacional Luis Castro dijo que la dimisión de la senadora no estaba prevista en la 

orden del día, pero bueno, ya que lo hizo, pues la aceptaron pues fue un actuar “maduro, inteligente y 
responsable”. Y de inmediato se hizo el anuncio de que el PANAL buscará incorporarse al Pacto por México 
donde están el PAN, el PRI y el PRD. 
Claro, buscan formar parte de la toma de decisiones más relevantes para el país en los próximos 5 años y por 
supuesto, estar en la jugada para negociar y obtener beneficios para ellos y para eso, era necesario deshacerse 

de quien los engendró y encumbró como partido, desde donde tomar parte de los nada despreciables recursos 
que el IFE les entrega cada año a los partidos políticos para vivir. 
Con esto queda demostrado que las lealtades duran hasta que la “desgracia” cae en alguna de las partes. Esos 
son los políticos que tenemos en México. 
CONFETI… por cierto que Dante Delgado, el dirigente nacional del partido Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia…ahí , en la Asamblea de la Coordinación Nacional de Diputados a las Legislaturas de los Estados, 

estuvo presente el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle…en noviembre Tony Gali empezará a diseñar al 
gabinete que lo acompañará en su administración. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5841 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SALTA A LA PALESTRA PRIÍSTA ALBERTO GONZÁLEZ MORALES 
El tiempo sigue su marcha inexorable. 
No más pérdida de espacios en los procesos por venir. Menos largas filas de espera para los amantes de un 
capital político inexistente., cuando lo que se acumula al paso de los años, es la trayectoria. 

Urge en el PRI el caminar de las acciones que lo lleven a contar con un sólido liderazgo y no con la rebatinga en 
sus alicaídas filas de intereses personales y de grupo que no hacen nada por su partido, su instituto. Vaya. por 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/23/desastre-por-negligencia/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5841
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su alma mater de la política, valdría decir. 
De ese tamaño las cosas, salta a la palestra ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, quien en legítima y partidista 
aspiración pretende conducir a la militancia del tricolor a partir de olvidar durante el tiempo que 
estatutariamente le brinde su mandato, cualquier intento de convertirse en candidato a un cargo de 
representación popular, sin necesidad de prometer o signar su pacto ante un notario público, que se ha 

convertido en moda, 3n deporte ineficaz de la política.  
Ya tuvo su paso por el Congreso del Estado como diputado local por el distrito de Tepeaca. 
Y tuvo la oportunidad de ocupar un escaño en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, por el distrito 
de Tepeaca, donde el mejor aval fueron los resultados que entregó como legislador local y por su trabajo 
político ampliamente reconocido en la región. 

Ya tuvo la satisfacción de conducir los esfuerzos de la bancada del PRI , gracias a la confianza de sus 
compañeros diputados que por medio del voto secreto le otorgaron democráticamente ese liderazgo, que entre 

otros, le consta a JORGE JURAIDINI RUMILLA, quien aspiraba a esa representación y satisfacía al grupo FEMSA.  
Antes de concluir su gestión legislativa 2009-2012. él tuvo mucho que ver en las propuestas de obras 
carreteras que se hicieron al candidato ENRIQUE PEÑA NIETO y que ya forman parte del calendario dzel trabajo 
presidencial anunciado por el mismo mexiquense, como son los bulevares Tepeaca-Tehuacán, con longitud de 
75 kilómetros y Empalme-Zacatepec, con longitud de 65 kilómetros, cuyos costos por ambas obras rebasan los 
2 mil millones de pesos. Fue delegado del CEN del PRI durante las elecciones del 2012, para a tender las 
campañas de diputados federales, senadores de la República y presidente de la República.  

También como logro de su trabajo en el magisterio, ya cubrió el periodo que le correspondió en su tiempo 
como secretario general de la sección XXIII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.  
Con seis lustro de trabajo profesional en las filas del mag isterio ha sido profesor, licenciatura a través de la 
escuela Normal Suprior, maestría en formación educativa y un a militancia de igual tiempo en el Partido 

Revolucionario Institucional que en lo personal le asegura no traicionar a su partido, ni mucho menos 
convertirse en un saltimbanqui.  

Cierto, esto es aquí y en Roma, trayectoria, organización, disciplina, capacidad y experiencia, según el decir de 
los viejos maestros que nada tienen que ver con ese capital político que en la actualidad todos pregonan, pero 
que es inexistente a los ojos de un pueblo maltratado y olvidado. 
DESEOSOS A LA MINI Y GUBERNATURA NO IRÁN 
Tal vez en el CEN del PRI, se declaren listos sus jerarcas para ejercer una nueva manera de hacer las cosas 
para encarar y encauzar la corrección de errores y darle a la militancia la opción de llevar a la dirigencia del PRI 
de Puebla o de cualquier estado de la República donde se den relevos en sus directivas para olvidarse de 

colocar en el arrancadero político a quienes a quienes ávidos de poder ya externan sus deseos de ocupar la 
presidencia del tricolor para perfilarse al 2015 como candidatos a diputados federales en el proceso intermedio 
que dicen los priístas tendrá que ganar el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, como es tradición, o bien, a la 
“mini” de 22 meses, o esperar el 2018 para buscar la precandidatura a gobernador que iniciará de nueva 

cuenta el periodo constitucional de seis años.  
Todo esto se ve y se siente. 
ALBERTO no quiere ser gobernador. Tampoco busca repetir como diputado federal y menos aspira a ser 

presidente municipal de Tepeaca en el 2018, porque él nació en Cuautinchan que, eso sí, geográficamente esta 
enclavado en el distrito de Tepaca, donde ha sido legislador local y diputado federal.  
Además, ALBERTO conoce muy bien eso de los regionalismos y sabe perfectamente bien que los habitantes de 
cada municipio busca que sus presidentes sean de “allá mesmo”, de la cabecera distrital. Y si no quieren esto, 
menos, mucho menos a los extraños ni a los que son impuestos por órdenes de los de arriba.  
MÓNICA ARREOLA DEJA LIDERAZGO DEL PANAL 

La renuncia que empezó a gestarse la semana pasada, finalmente el viernes tuvo su razón de ser y así se 
conoció en la ciudad de México y el sábado en el Consejo Extraordinario del Partido Nueva Alianza, en Metepec, 
que la Senadora de la República, MONICA ARREOLA GORDILLLO, dejaba la secretaria general del PANAL creado 
por la maestra ELBA ESTHER. 
Ahí se dio la concentración de directivos de ese partido, encabezados por el presidente del PANAL LUIS 

OBREGÓN CASTRO, el dirigente estatal GERARDO ISLAS MALDONADO y los secretarios de las secciones 23 y 
51 del SNTE, para formalizar la renuncia de “la hija de la maestra” y que ésta abandonara el cargo en ese 

instituto político, pero no su militancia. 
Se prevé por parte de los militantes que al darse- el esperado relevo de ARRIOLA GORDILLO, se darán algunas 
acciones en la estructura del PANAL que tiendan a fortaleceerlo y mantenerlo en el ánimo del magisterio. pero 
que esto sucederá una vez que se haya hecho efectivo el nombramiento de una nueva secretaria general o en 
su caso un secretario. 
El periódico La Jornada, que siguió el hecho al interior del PANAL, dice en su edición de ayer en un recuadro, 
página 10, fechado en Puebla y con la firma de MÓNICA CAMACHO, reportera de La Jornada de Oriente, que 
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entre los consejeros del partido corrió el nombre de CARLOS JONGUITUD CARRILLO, como posible secretarío. 
Es hijo de CARLOS JONGUITUD BARRIOS, `personaje del que se deshizo el ex presidente CARLOS SALINAS DE 
GORTARI, cuando lo consideró pertinente para “regalarle” el liderazgo a la maestra ELBA ESTHER. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5840 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 

Las deudas de Manzanilla 
Por lo menos 15 personas que participaron activamente en la pasada elección, buscarán a partir de esta semana 
a Fernando Manzanilla Prieto, para que responda por los salarios que no les fueron cubiertos pese a que el 
dinero se entregó en tiempo y forma.  
Por supuesto, Manzanilla no tiene el dinero. Claro que no. Pero era el jefe directo de Gabino Rodríguez Martínez, 

quien se encargaba de coordinar a los líderes de colonias en la pasada elección.  
Gabino se robó literalmente el dinero de los 15 promotores de “Puebla Unida” y cuando estuvo a punto de ser 
descubierto, pidió que lo esperaran para que “el Licenciado Manzanilla no se entere y me castigue”, dijo a los 
quejosos.  
Cuando Gabinó logró “brincar” el peligro, sacó su verdadera personalidad: e dijo influyente, con relaciones 
políticas de alto nivel y que no lo podrían chingar por tener como padrino a Manzanilla. 
La de Gabino, es una de tantas historias de los oportunistas y vividores que salen cada que hay elecciones. 

Lo que me parece increíble, es que aunque Manzanilla sabe del problema, no ha hecho nada por solucionarlo.  
Y digo nada, porque hasta el momento son por lo menos 15 las personas que se sienten defraudadas y 

abandonadas por el ex secretario General de Gobierno, ex aspirante a la alcaldía de Puebla, ex aspirante a la 
diputación por el Distrito de Cholula, aspirante a dirigir el Congreso y próximo diputado local.  
Manzanilla quizá no sabe que esos 15 afectados sí necesitan el dinero que les prometió su gente de confianza 
(Gabino), y que son verdaderos panistas líderes en sus colonias. 
 Por eso, a partir de este lunes, el poderoso e influyente político, podría recibir una mini manifestación en alguno 

de los eventos a los que acuda, pues los quejosos quieren además de su dinero, que los escuche. 
 Y es que el Dios Manzanilla, parece que ya no ve asuntos terrenales, pues se ha negado en múltiples ocasiones 
a recibirlos. 
http://contraparte.mx/las-deudas-de-manzanilla/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
El gobernador del estado llamó la atención de los vecinos de la colonia La Popular Castillotla al pedirles que 
vigilen y cuiden los espacios comunes, pues esta semana van tres veces que “grafitean” una barda que está 
frente al recién inaugurado Centro de Salud y tres veces que la pintan para borrar el graffiti. Además los invitó a 

no tirar basura y barrera las fachadas para ayudar a mantener limpias las calles. Un llamado que sirve tanto 
para dicha colonia como para el resto de la ciudad.  
Aún no toma posesión como presidente municipal de Puebla pero Tony Gali ya recibió su primera instrucción de 
parte del gobernador Rafael Moreno Valle para la realización de un parque al sur de la ciudad, la “invitación” la 
recibió ayer y no le quedó más que anotar la petición de una buena vez para tener todo listo al entrar en 
funciones. 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo un llamado a los diputados federales a centrarse 

en impulsar las reformas propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto, y dejar para otro momento el tema 
de la coordinación de la bancada poblana en San Lázaro. 

Y es que aunque hace una semana se adelantó la remoción del diputado Carlos Sánchez Romero de dicho cargo, 
hasta este momento no se ha tomado una decisión respecto a quién podría asumir la responsabilidad, y parece, 
incluso, que nadie quiere echarse esa responsabilidad. Al menos no los legisladores Doger y Zavala. 
Dicen que la diputada Josefina Buxadé se vio muy “fresa” al presumir que el sábado, como parte de su trabajo 
legislativo, llevó una función de cine a una colonia del sur de la ciudad a niños que según ella “en su vida van a 

pisar una sala de cine”, la legisladora presumió también que trabajó en esa colonia desde temprano hasta casi 
el anochecer recibiendo a los vecinos. No es por ser malintencionados pero hay que decir que recibir a los 
colonos no es algo extraordinario, es parte del trabajo.  
El director ejecutivo de la Asociación Tepeyac de Nueva York, Joel Magallan, presentó el recorrido de la carrera 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5840
http://contraparte.mx/las-deudas-de-manzanilla/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Antorcha Guadalupana México-Nueva York 2013, que saldrá hoy 23 de septiembre a las 7.00 hrs. de la Basílica 
de Guadalupe, recorriendo 8 estados de la República Mexicana y 12 de los Estados Unidos, para terminar el día 
12 de diciembre en la ciudad de Nueva York, en la Catedral de San Patricio, en la quinta avenida y calle 50 de la 
Gran Manzana. 
Para Puebla se contemplan las siguientes fechas de octubre: 

02       Tlapa Guerrero-Tulcingo del Valle Puebla 
05        Ahuehuetitla- Acatlan de Osorio 
06        Acatlan de Osorio-Huajuapan de León Oaxaca 
07        Huajuapan de León Oaxaca--Zapotitlán Salinas Puebla 
08        Zapotitlan Salinas-Tepexi de Rodríguez 

09        Tepexi de Rodriguez-Epatlan- Izúcar de Matamoros Puebla 
10        Izucar de Matamoros-Atlixco 

11        Atlixco- Cd. de Puebla 
12        Puebla--San Miguel del Milagro 
13        Sn Miguel del Milagro-San Pablo del Monte Tlaxcala 
16        Tlaxco--Zacatlan de las Manzanas Puebla 
17        Zacatlan--Nanacamila-Acoxochitlan Hidalgo 
18        Acaxochitlan-Huauchinango Puebla 
19        Huauchinango--Xicotepec de Juárez 

20        Xicotepec de Juárez Puebla- Poza Rica Veracruz 
http://www.ngpuebla.com/node/63230#.UkAsNNLTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
Las prioridades de Moreno Valle 
Mientras la Secretaría de Gobernación federal emitía la declaratoria de desastre natural en 31 municipios del 

estado de Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle recibía en Nueva York la acreditación AA-(Mex) de las 
finanzas públicas otorgada por la calificadora Fitch Ratings. Y se tomaba muchas fotos y saludaba a mucha 
gente. 
Mientras 43 carreteras se destruyeron por el paso de Ingrid por la entidad y complican la intercomunicación 
entre 131 municipios, el mandatario voló a Estados Unidos a hacer relaciones públicas y a dar una conferencia 
sobre las ventajas de la llegada de Audi a la entidad. 
Eso sí, el gobernador asegura que los daños causados por las lluvias por 387 millones de pesos para que el 

Fondo Nacional de Desastres Naturales apoye a la entidad para resarcir los daños por la contingencia. 

El viaje de Moreno Valle a Nueva York fue banal e inoportuno. El mandatario no debió abandonar a sus 
gobernados en plena crisis por las lluvias y al final, los actos a los que acudió fueron insustanciales e 
intrascendentes para la entidad. 
El propio Enrique Peña canceló su participación en la ONU por los desastres en el país, porque al parecer, el 
presidente sí tiene sentido común.     

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/las-prioridades-de-moreno-valle 
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